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Открытый
чемпионат 
и первенство
республики на
призы Ивана
Пронина

Людмила 
Ельцова:
«Танец, к кото�
рому я готови�
лась 2 дня и
всю жизнь»

� Милые женщины, прекрасная половина! От имени той половины нашего университетского
коллектива, чья суровая логика вынуждает признать себя не такой, как вы, прекрасной, я
поздравляю вас с 8 Марта!
Впрочем, не в логике дело, а в фактах. О том, что мужчине не хватает красоты,
свидетельствует непреходящее мужское восхищение вами. А восхищая, вы побуждаете
нас к деятельности. И может быть, среди множества методов совершенствования
отечественного образования, предложенных в ходе его модернизации, давно должен был
появиться простой принцип: хотите лучше учить и учиться � чаще вспоминайте любимых!
Из этого императива само собой рождается пожелание. Правда… мужчинам: пусть они
будут � любимые. Но верю, что этим пожеланием я не погрешил против смысла праздника. Я
просто указал на основание главного пожелания вам, дорогие женщины, � будьте любимы!
Всегда! С праздником вас!

Ректор УГТУ, профессор Николай Цхадая
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Примите
поздравление!
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ствовали 12 человек из разных городов � предс�
тавители восьми вузов РК

Я заметил: людям нравятся мысли, которые не заставляют их думать.

«Учиться, учиться и учиться», � завещал вождь пролета�
риата, и с ним согласилось большинство ринувшихся по�
лучать образование. Потому, как объясняли наставники,
именно образование � залог интересной, достойной, ус�
пешной жизни. Но образование подразумевает следую�
щее: трудиться, трудиться и еще раз трудиться! И это уже
аксиома, не требующая доказательств � зачем? и почему?,
но вот вопрос: где? и за какие деньги? Студентам, попав�
шим под существующую в СССР систему "распределе�
ния" по городам и весям и оказавшимся благодаря ей в
Нижних Васюках, не хотелось подчиняться госзаказу. Им
хотелось свободы! Свободы выбора. Что ж, как известно,
мы всегда получаем то, что хотим, и в результате вот она,
свобода! Однако сегодня тем, кто, ломая ноги, обивает по�
роги в поисках работы по специальности, уже не до нее �
им бы опыта набраться, ведь именно он является решаю�
щим фактором при приеме  на работу. К сожалению, опы�
та молодому специалисту набраться�то и негде. И пробле�
ма трудоустройства молодого человека становится не

только его личной головной болью, но и обязанностью го�
родских центров занятости.
Чтобы хоть как�то решить данную проблему и помочь мо�
лодежи (у которой требования к работодателю о�го�го ка�
кие!) найти достойное применение своих сил, в  УГТУ на�
чал работать Центр по содействию занятости студентов и
трудоустройству выпускников. По словам начальника
Лилии Омельчук, Центр осуществляет учет и регистра�
цию выпускников УГТУ, обратившихся в целях поиска
работы, в соответствии с полученной специальностью, а
также оказывает помощь предприятиям, учреждениям,
организациям в подборе молодых специалистов. "Уже се�
годня студенты 5�го курса могут подойти и заполнить ан�
кету, в которой они укажут желаемую работу, минималь�
ный уровень заработной платы, город или район, где они
хотели бы работать, но пока, правда, в пределах республи�
ки. Специалист Центра составит резюме, предложит ра�
ботодателям, а при необходимости организует собеседо�
вание с ними". 

Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Воскресным вечером 5 февраля в ин�
тернат пришел целый "отряд" людей и
животных... Изумленные хозяева не
могли понять, что за гости идут по кори�
дорам? Но те, для кого предназначал�
ся праздник, давно ждали его и встре�
тили не скрывая восторга!

Насыщенная программа с участием такс Ля�
ли и Шуни, эрдельтерьера Йоки, вест�хай�
ленд�вайт�терьера Скифа со своими хозяй�
ками Ириной Барминой (ст. преп. каф. ГНГ)

и Анной Болкиной (ассистент каф. ОПП)
позволила детям по�новому взглянуть на
животный мир.
Почти два часа собаки под общий восторг
выполняли немудреные трюки, с помощью
хозяев демонстрировали свой "гардероб",
модные прически и даже чистили зубы нас�
тоящей собачьей зубной щеткой. Ребята в
оригинале увидели "собачий документ" � ро�
дословную и своеобразный "знак качества"
животного � клеймо.
С помощью проектора заводчики четвероно�

гих друзей продемонстрировали породы со�
бак, о которых не слышали не только дети,
но и их воспитатели. Ирина Бармина, про�
фессиональный кинолог, будучи сама ма�
терью троих детей, очень интересно и дос�
тупно рассказывала ребятам о работе собак,
их служебном, охотничьем и декоративном
предназначении.
Дети принимали живое участие в беседе,
просили рассказать о питомцах, вспоминали
мультфильмы, песни, стихи с участием лох�
матых друзей. За правильные ответы в кон�
курсах каждый ребенок получал своеобраз�
ный жетон � настоящее собачье лакомство,
который в конце программы отдавал наибо�
лее полюбившемуся "четвероногому гостю".
Обладателем наибольшего количества жето�
нов стал Слава Сорокин, за что и получил от
шефов главный приз. Впрочем, без подарка
не ушел никто. Даже самая скромная и мол�

чаливая Анечка из 1 класса, держа в руках
лишь один заработанный жетончик, в конце
концов, осмелилась и подошла к большой
Йоке и попросила у той лапу, которую серь�
езная собака долго не хотела давать за столь
скромное угощение.
Нетрудно догадаться, что самыми довольны�
ми во всей истории оказались собаки. От пу�
за наевшиеся угощений, затасканные на ру�
ках и облюбованные со всех сторон детьми и
воспитателями, они долго приходили в се�
бя…
"Мы не знаем, кто кому в этот день устроил
больший праздник: мы детям или они нам,
взрослым семейным людям. Искренние, до�
верчивые детские глаза и улыбки, наверное,
самое дорогое в этой жизни!" � поделилась
своими впечатлениями с корреспондентом
"АМ" Анна Болкина.

Анна Ленская

Дог�шоу для подшефных
В стенах пятого интерната для самых маленьких подшеф�
ных УГТУ, учеников вторых и  третьих классов, состоялся
праздник "Собака � друг человека". 

Центр занятости
Трудоустроить выпускника?
Легко?!

На призы Ивана 
Пронина
Три дня на лыжном стадионе "Сияние Севера" ООО "Се�
вергазпром" шли соревнования по лыжным гонкам на при�
зы выпускника УГТУ Ивана Пронина.

В первый день соревнований мужчины бежали 15 км, женщины 10
км. В результате первое место среди мужчин занимает мастер спор�
та Андрей Мильков (Печора), а среди юниоров чемпионом стано�
вится Андрей Парфенов из Троицко�Печорска. Наши студенты на
этой дистанции � Михаил Бабиков и Вячеслав Дуркин � заняли 2 и
3 места.
В гонке на 10 км чемпионом республики становится Ольга Нутри�
хина (Корткерос), на втором месте Ольга Милькова (Сыктывдинс�
кий район)  и третье у Дианы Сапроновой (Печора).
Во второй день проводился спринт классическим ходом. Дистан�
ция 1300 м � мужчины и юниоры, и 1000 м � женщины и юниоры.
У мужчин чемпионом стал Андрей Парфенов (Троицко�Печорск),
второе место у Андрея Милькова (Печора) и третье место у студен�
та нашего университета Сергея Носова. Андрей Власов среди юни�
оров занимает второе место, а Григорий Носач становится бронзо�
вым призером.
Среди женщин в спринте на 1000 м призовые места завоевали Вик�
тория Мелина (Сыктывкар), Ольга Нутрихина (Корткерос) и Оль�
га Милькова (Сыктывдинский район), а среди юниорок чемпио�
нкой стала студентка УГТУ Кристина Савина.
В эстафете 3х3км ухтинские лыжницы в составе Елены Витязевой,
Анастасии Холодовой и Людмилы Смирновой занимают первое
место и отрываются более чем на 1,5 минуты от команды Сыктыв�
динского района, занявшей второе место.
В мужской эстафете 4х5 км первое место заняли наши соседи из
Сосногорска. Команда лыжников из Ухты в составе Григория Но�
сача, Дмитрия Архипова, Романа Жарко и Дмитрия Поздеева заня�
ла второе место, проиграв победителям одиннадцать секунд.
В общекомандном зачете команда Ухты на первом месте, на втором
Печора и на третьем месте команда Сосногорска.
На торжественном закрытии соревнований зам. главы МОГО Т.И.
Аверина, ректор УГТУ, профессор Н.Д.Цхадая и выпускник УГТУ
участник Зимних Олимпийских игр в Саппоро  Иван Пронин вру�
чили победителям и призерам кубки, дипломы, медали и памятные
призы.

Начальник спортклуба
Б. Ф. Гизатулин 

Впервые в Ухте в конференц�зале нашего универ�
ситета состоялось ежегодное заседание Совета
ректоров вузов РК. Это мероприятие имеет "разъе�
здной" характер и до этого проводилось в Ворку�
те, Сыктывкаре и других городах республики. 

На Совете помимо ректората УГТУ присутствовали 12
человек из разных городов � представители восьми вузов
РК, из которых шесть ректоров. Работа  осуществляется с
помощью  комиссий, созданных в рамках Совета ректо�
ров. На повестке заседания на протяжении трех часов рас�
сматривались вопросы об итогах прошлого заседания рек�
торов вузов СЗФО (19.12.05), об участии Совета ректо�
ров вузов РК во Втором социально�экологическом  конг�
рессе, обсуждалась и демонстрировалась пробная версия
веб�сайта Совета ректоров вузов РК. Но основным и са�
мым важным был вопрос о "доступном и качественном об�
разовании как основе социального единения и устойчиво�
го развития государства", объединенный с темой  о нацио�

нальном проекте "Образование".  Он был включен в пове�
стку заседания по рекомендации Российского союза рек�
торов. На Совете ректоров было сказано о том, что нацио�
нальный проект "Образование" предусматривает целенап�
равленное финансирование, которое будет иметь "адрес�
ный" характер. То есть изначально разрабатывается проект
о выделении десяти основных вузов России.  В первую
очередь этот проект будет распространяться на них.  Как в
инновационной, экономической деятельности, так и в сфе�
рах образования, культуры, спорта и науки. Поэтому пока
рано говорить о пополнении нашего бюджета из этого про�
екта.  Результатом прошлых заседаний стало создание раз�
нообразных комиссий, динамично работающих в разных
направлениях, и базы данных по основным специальнос�
тям, а также проведение межвузовской спартакиады РК,
которая проводилась совместно Советом ректоров и Ми�
нистерством образования РК, и многое другое.  

Яна МАЦКИВ

Центр трудоустройства выпускников:
корпус "Е", каб. № 213. Время приема: с 16.00
до 18.00 (кроме субботы и воскресенья).

Совет ректоров  в Ухте

В следующем году кроме спортсменов Республики Коми в чемпионате
примут участие команды из Москвы, Уфы, Альметьевска, Тюмени,
Грозного, Ивана�Франковска и Баку.
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Сколь благородны его речи! Правда, удивительно?
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� Я не сторонник  жестких радикальных мер. Всег�
да стараюсь дать возможность и шанс каждому
студенту.

Декан ФГО А.Г. Чернышев
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Очередной день рождения 12 фев�
раля во Дворце культуры отметил
танцевальный коллектив "Мечта". Ес�
ли говорить о возрасте, 17 лет � это сов�
сем немного, самое начало, если же
речь идет о ежедневном, упорном тру�
де, то эта же дата звучит совершенно
иначе. За это время некоторые воспи�
танники Н. А. Шилкоплясовой, руково�
дителя коллектива, уже сами занялись
тренерской работой.

На концерте, посвященном 17�летию "Меч�
ты", выступили и настоящие солисты танце�
вального ансамбля, и те, кто уже отправился
в "свободное плавание",  и остальные воспи�

танники Нины Андреевны  (ансамб�
ли "Радость", "Спутник", "Птенцы"). 
Увидеть на северной земле своими

глазами двухчасовой  "бразильский
карнавал "  с бесконечно меняющими�
ся пестрыми нарядами, отточенными

движениями и серпантиново�гибки�
ми танцорами хотели многие. На
сцене постоянно сменяли друг друга

разные поколения, ансамбли и танцы.  Са�
мые юные воспитанники �  "Птенцы" после
своего выступления рассыпались, как горо�
шинки,  по всему залу к мамам�папам. За ни�
ми следом яркий солнечный ча�ча�ча, зажи�
гательный джайв, грациозное танго, сенти�
ментальную румбу, искрометный квик�степ
и другие танцы подарили зрителям солисты
"Мечты". Эстафету танцевального марафона
подхватили  ансамбль "Радость" со страст�
ным испанским пасадоблем,  горячей самбой,
зажигательным рок�н�роллом  и "Спутник" с
темпераментной латиноамериканской прог�
раммой. Из�за кулис с замиранием сердца за

всем праздничным представлением следила
главная виновница торжества �  Н. А. Шил�
коплясова.  Организаторы и гости в этот день
называли ее не иначе как "руководитель, хо�
реограф, творец, богиня". Н. Д. Цхадая приз�
нался в "нескончаемой любви к этому чело�
веку, который несет  прекрасное, духовное и
нравственное".
Лучшим подтверждением того, что ансамбль
"Мечта" � это одна большая дружная семья,
стал вальс "Посвящение" в память обо всех
погибших в "Пассаже", в том числе маме од�
ной из воспитанниц танцевального коллек�
тива.  
"Находите время для "Мечты" � это путь к
звездам, � таким призывом закончился
праздничный концерт. � Пусть в вашем серд�
це всегда живет "Мечта". И почитатели иску�
сства бального танца разошлись в ожидании
"совершеннолетия" любимого танцевального
коллектива. 

Яна МАЦКИВ

Взаимовыгодные связи нала�
живает кафедра теорети�
ческих основ физической
культуры ИФК с профессо�
рами академий  и универси�
тетов России. В феврале это�
го года с лекциями по  лыж�
ному спорту перед ухтинца�
ми выступил заслуженный
работник физической куль�
туры РФ, профессор кафед�
ры теории и методики лыж�
ного спорта Великолукской
государственной академии
физической культуры и
спорта Николай Багин.

Как рассказала Елена Шомысова, директор Института фи�
зической культуры, спорта и туризма, Багин  приглашен не
только для чтения лекций студентам очного и заочного отде�
лений, приема у них зачетов, но и  для разработки  в перспек�
тиве тем курсовых и дипломных работ по данному виду
спорта. "Мы пригласили профессора на 0,25 ставки и наде�
емся, что в следующем году кроме лекций нам удастся про�
вести повышение квалификации тренеров республики по
лыжному спорту, которое им необходимо проходить каждые
пять лет. Тем более что Николай Анатольевич обладает ог�
ромным научно�творческим потенциалом, а в республике
мало кто подкован в области теории и методики лыжного
спорта так, как он.  Таким образом мы будем создавать поле
деятельности как для студентов, тренеров, учителей физ�
культуры, так и для приглашенных преподавателей. Ис�
пользовать весь имеющийся и у них, и у нас ресурс и потен�
циал". 
По словам самого профессора, такая перспектива радует, тем
более что наши студенты оставили у него самые приятные
впечатления: "Студент � от слова ищущий, и поэтому любоз�
нательность ухтинцев, их отношение к выбранной профес�
сии мне понравились. Всегда приятно, когда кругозор уче�
ника шире изучаемой программы. Например, сейчас идут
Зимние Олимпийские игры, и на лекциях звучали вопросы
об олимпийской стипендии, сроках ее действия и т.д.". 
Что же касается самого УГТУ, то, по признанию Николая
Анатольевича, у него сложилось впечатление, что Ухта � это
один сплошной университет! "Куда ни пойди, обязательно
встретится один из корпусов вуза! Очень большие террито�
рии, площади, а некоторые аудитории по всем свои показа�
телям отвечают и соответствуют университетским требова�
ниям". 
Также впечатлил великолукского профессора профилакто�
рий "Крохаль" с его лыжной трассой, которая имеет все для
проведения не только спортивно�массовой, но и  научно�ис�
следовательской работы по спорту. Кроме университетского
профилактория Багин побывал на лыжной базе "Сияние Се�
вера" (ООО "Севергазпром") п.Шудаяг отметив полную го�
товность мест соревнований к предстоящему открытому
чемпионату республики по лыжным гонкам в честь Ивана
Пронина.

Светлана ЯНДЫЛЕТОВА 

Великолукский 
сезон на ИФК 

Вроде у всех праздники, канику�
лы, а на душе как�то неспокойно,
не до "расслабухи" и тремор во
всех конечностях. Почему? А по�
тому, что сессия на носу! Не был
студентом тот, кому не знакомо
это чудное состояние "предвку�
шения". И какое блаженство, ког�
да все экзамены и зачеты уже по�
зади.  Каждый следующий се�
местр как новая жизнь.  И снова
обещаешь, нет, клянешься себе,
что не пропустишь ни одной лек�
ции, будешь готовиться ко всем
практическим занятиям и семина�
рам…Эх! Вот и закончилась еще
одна сессия � итоги подведены.
Кому�то облегчение, а кому�то �
потерянное впустую время.  

Просто обидно потра�
тить столько времени
на подготовку, столько
сил  на то, чтобы посту�
пить в университет,
отучиться несколько
лет, а потом "с треском
вылететь" курсе на
третьем или даже на
пятом. И снова начи�
нать все с нуля. Зави�
довать успешным од�
ногруппникам, кото�
рые теперь работают
на престижных предп�
риятиях и занимают
приличные должнос�
ти.  Не проще ли при�
ложить еще немного
усилий, доучиться, по�
лучить диплом, осво�
ить хорошую специ�
альность? Поработать усиленно пять
лет для того, чтобы потом всю остав�
шуюся жизнь затрачивать минимум
физических усилий, занимаясь
умственным трудом.
Процент отчисленных студентов, к со�
жалению, в нашем университете доста�
точно высокий. В основном, к числу
неуспевающих относятся спортсмены,
сироты либо просто лентяи. Но на всех
факультетах по�разному. Да и год на
год не приходится. К примеру, на ФЭУ,
по словам декана Крестовских Т.С., от�
числяются в основном студенты с пер�
вого курса, обучающиеся по контракту.
Происходит это, по ее мнению, оттого,
что  в университет поступают студенты
с очень слабой начальной базой, кото�

рые в итоге не выдерживают универси�
тетского темпа обучения. Из восьми
студентов, отчисленных после зимней
сессии с ФЭУ, шесть � контрактники с
первого курса. На ФГО дела обстоят
по�другому.  
Чернышев Алексей Григорьевич, де�
кан ФГО:
� На нашем факультете обычно бывают
единичные случаи отчисления, потому
что на ФГО � "штучный товар", всего
144 студента.  Не допущены к сессии
были в этот раз 9 человек.  Из них кто�
то болел во время экзаменов, кто�то
выезжал на ответственные соревнова�
ния. Поэтому  им сессия была продле�
на. Итоги сессии в этом году на ФГО
лучше, чем в прошлом.  Стало больше
отличников. Повысилась успеваемость
за счет пятого курса, потому что пос�

ледние два экзамена все постарались
сдать на отлично, чем подняли общую
планку на факультете.   Госэкзамен пе�
ред дипломным проектированием про�
шел тоже на высоком уровне � у 29 вы�
пускников нет ни одной тройки. Неп�
лохо прошла сессия и у первокурсни�
ков. Мы к ним особенно внимательны,
стараемся уделять больше внимания,
помочь советом, потому что они адап�
тируются в нашем коллективе.  Четве�
рым первокурсникам назначена  повы�
шенная стипендия. Я не сторонник
жестких радикальных мер. Всегда ста�
раюсь дать возможность и шанс каждо�
му студенту. Особенно сегодня в связи
с нынешней экономической ситуацией,
когда каждому студенту хочется все

сразу. Однако редко бывает, что сту�
дент успешно сочетает и отличную уче�
бу, и спорт, и науку, и работу. В основ�
ном, именно работающие пропускают
занятия. Но есть студенты, которым
можно и нужно помочь, а есть такие,
которым  и помогать нет желания.
Приложить столько усилий при пос�
туплении, а потом быть отчисленным,
на мой взгляд, просто нелепо!

Но шанс получить специальность есть
даже у тех, кто не справился с обуче�
нием в вузе. 
Университет реализует не только прог�
рамму высшего образования.  Есть
также структурные подразделения, за�
нимающиеся повышением квалифика�
ции, дополнительным образованием и
профессиональной переподготовкой.

По словам директора
Института повышения
квалификации Наиля
Аглиуллина,  набор пре�
доставляемых специаль�
ностей очень разнообра�
зен.  Среди них рабочие
профессии для нефтега�
зовой и лесной отраслей,
для машиностроения и
жилищно� коммунально�
го хозяйства. Это и ма�
шинист буровой установ�
ки, и операторы запра�
вочных станций; по до�
быче нефти и газа; по тех�
нологическим установ�
кам и другие (всего 58 на�
именований). Новая под�
готовка требует серьезно�
го обучения. Но если уже
есть базовая специаль�

ность, получение второй профессии
займет меньшее время. Учащимся в
университете пятикурсникам  могут
предложить профессиональную пере�
подготовку. По окончании выдается
диплом, который дает право на ведение
нового вида профессиональной дея�
тельности.  Всем студентам, обучаю�
щимся рабочим специальностям, пре�
доставляется скидка. Весь курс обуче�
ния стоит 5 тысяч, а этим студентам
обойдется в 2,5 тысячи рублей. 

ИПК находится по адресу: ул. Мира, 4,
4 этаж.

Яна МАЦКИВ

Живут студенты весело до
итогов сессии

"Мечтать"  
невредно!!!

факультет           всего студентов           неуспевающие

НГПФ                               1340                                73

ФИТ                                  613                                 22

АСФ                                 608                                 54

ГРФ                                   493                                 40

ФЭУ                                 468                                  8

ЛТФ                                  358                                 18

ФГО                                 144                                   9

Предварительные данные итогов 
сессии на 1 февраля

По данным деканатов УГТУ
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4� Искренне рад, что вы задержались на рубрике ИТ. Оставайтесь с нами! Уз�
наете много нового и, надеюсь, не пожалеете, ведь февраль выдался очень
жарким � визит компании Samsung Electronics, региональный молодежный
форум «Интеграция» совместно с компаниями Intel и Microsoft и другие ме�
роприятия, безусловно, не оставят равнодушными любого человека, имеюще�
го отношение к УГТУ и нашему городу. 

Редактор рубрики Георгий КОРШУНОВ

Не пропасть нас разделяет, а разница уровня.
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Впервые 2 февраля с рабочим
визитом в УГТУ прибыли Глава
представительства компании
Samsung Electronics в северо�за�
падном федеральном округе
господин Ли Джае Хонг (Lee Jae
Hong) и менеджер по маркетин�
гу Светлана Зорова.

Гости из Санкт � Петербурга прибыли в
Ухту сразу после рабочей поездки в
Сыктывкар. В программу визита вош�
ли посещение сервис�центров города,
знакомство с региональным рынком
(магазинами бытовой и компьютерной
техники) и, конечно, же рабочее сове�
щание в университете.
Основной темой знакомства с уни�
верситетом стал проект корпоратив�
ного телевидения, разрабатываемый
совместными усилиями отдела муль�
тимедиа�технологий и отдела марке�

тинга УГТУ. 
Также были подняты вопросы совмест�
ного оборудования именных аудиторий
с компанией Samsung Electronics и воп�
росы проведения уникальных корпора�
тивных конференций по новейшим тех�
нологиям и продуктам, выходящим на
российский рынок. 
На встрече присутствовали прорек�
тор по экономическим вопросам
Аркадий Эмексузян, и.о. начальни�
ка вычислительного центра Дмит�
рий Григорьев, начальник отдела
мультимедиа�технологий Сергей
Данилюк и помощник проректора
по ИТ Георгий Коршунов.
Приятно отметить, что представите�
ли УГТУ общались с гостями напря�
мую, на английском языке, не поль�
зуясь переводом на русский. 
После работы в университете предс�
тавители компании посетили одни из

самых крупных магазинов бытовой
техники в городе "Гарант � Медиа" и
"Гарант", после чего там же состоя�
лась встреча с руководством сети
данных магазинов.
Господин Ли Джае Хонг отметил, что
ему очень понравился наш город, и
выразил сожаление, что краткий
формат визита не позволил больше
познакомиться с культурой и истори�
ей нашего края.
В заключение хотелось бы выразить
огромную благодарность людям, ко�
торые оказали самое активное содей�
ствие в приеме делегации компании
Samsung: проректору по АХР
Я.П.Цуневскому, помощнику про�
ректора по АХР М.С.Трохановичу,
директору музея УГТУ Е.А.Зеленс�
кой, зав.кафедрой РЭНГМ
А.А.Мордвинову.

Григорий ОРЛОВ

Выбирать и дарить подарки � одно из самых приятных за�
нятий. Единственное, что может иногда остановить покупа�
теля, это высокая цена товара. Но иногда и она не помеха
для решившего во что бы то ни стало ку�
пить понравившуюся вещь, тем более
если она стоит этого. А представлен�
ные гаджеты в сегодняшнем техос�
мотре, поверьте, стоят того.

Logitech Harmony 885
Универсальный пульт дистанционного
управления для тех, чей дом битком на�
бит всевозможной цифровой техникой.
Такая "ленивка" � самый настоящий
компьютер, только специализированный:
с памятью, клавиатурой, цветным ЖК�
дисплеем. Пульт позволяет управлять са�
мыми разными устройствами � от ауди�и
видеотехники до плазменных панелей и
компьютеров. В память аппарата можно
вводить серии команд для быстрой наст�
ройки разных устройств одним нажатием
кнопки и загружать коды для любой ап�
паратуры. А если в списке оборудования
нет какого�нибудь экзотического видео�
магнитофона, то пульт можно самостоя�
тельно научить работать с ним.
Цена:$ 275
Масса: 164г

Prestigio Leather Flash Drive
Флэш�накопители наглядно иллюстрируют тенденцию
превращения компьютерных устройств в модные аксес�
суары. Емкость этой модели достигает 1Гб, он может
использоваться и вместо дискет, и как специальный
загрузочный носитель. Данные, записанные на этом
изящном брелоке, можно защитить паролем. По дан�
ным изготовителя, рабочий ресурс брелока � до 1 млн
циклов перезаписи. Вся конструкция упакована в спе�
циальный чехол из натуральной кожи. Брелок мож�
но носить на ремне или пристегнуть к связке клю�
чей.
Цена:$ 100
Масса: 30 г

LG S5200
Еcли попытаться составить портрет идеального
телефона образца конца 2005 г., то получится
что�то, похожее на эту модель. Стильный
cлайдер с крупным экраном, емкой памятью,
цифровой камерой высокого разрешения,
встроенным МРЗ� и даже видеоплеером,
беспроводным интерфейсом Bluetooth.
Мощный мультимеднйный агрегат бизнес�
класса. Емкости аккумулятора хватает на
два часа в режиме разговора.
Цена: $350
Масса: 98 г

УГТУ и Samsung Electronics говорят на разных языках, 
но понимают друг друга с полуслова

Сотрудничество с компанией Samsung Electronics сулит появление  в УГТУ именных аудиторий и корпоративного телевидения.

Призы на 
"Севергеоэкотех"
22 � 24 марта в рамках меж�
дународной конференции
"Севергеоэкотех" пройдет
конференция "Современные
информационные техноло�
гии". 
Приглашаем всех заинтересо�
ванных студентов и аспиран�
тов принять участие в работе
подсекций по следующим
направлениям: производ�
ственная деятельность; обра�
зование и научные исследо�
вания; мультимедиа � техноло�
гии, маркетинг, PR и офисная
деятельность; компьютерное
проектирование в промыш�
ленности и архитектуре.
Всех победителей и участни�
ков ждут ценные и памятные
призы от организаторов и
партнеров конференции!

Глава представительства компании Samsung Electronics  Ли Джае Хонг и менеджер по маркетингу Светлана Зорова.
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Да призадумались университетские мужи... Быть в УГТУ телевидению!
Слева направо: Г. Коршунов, Д. Григорьев, А. Эмексузян.

Экскурсия по сети магазинов «Гарант»

А
ф

и
ш

а



5

Осел не станет лошадью, даже  если на крыльях полетит учиться в школу. 
(надпись  на рисунке Питера Брейгеля)

1 сентября 2006 года Ухтинс�
кий государственный техни�
ческий университет впервые
начнет обучение по програм�
мам среднего профессио�
нального образования (СПО).О
том, что это за программы, в
чем преимущества такого обу�
чения для студентов и каким
образом будет осуществлять�
ся их подготовка, мы беседо�
вали с проректором по учеб�
ной работе УГТУ Владимиром
Николаевичем Пантилеенко.

� Владимир Николаевич, скажите,
пожалуйста, почему университет
решил готовить специалистов со
средним профессиональным обра�
зованием?
� Речь следует вести не об универ�
ситете как таковом, а об универси�
тетском комплексе � сложной мно�
гоуровневой системе, которая
призвана обеспечивать преем�
ственность и непрерывность обра�
зования. К настоящему времени
наш университет способен реали�
зовывать образовательные прог�
раммы любого уровня � от началь�
ной школы до докторантуры. Бе�
зусловно, основная цель вуза � под�
готовка дипломированного специа�
листа. В настоящее время этот уро�
вень совмещает отечественную и
западную модели: мы выпускаем
специалистов, бакалавров, магист�
ров. У нас действуют аспирантура,
кандидатский и докторский сове�
ты.  Непрерывный учебный про�
цесс обеспечивает довузовский
уровень. Это прежде всего факуль�
тет довузовской подготовки, кото�
рый восполняет образовательную
подготовку потенциальных абиту�
риентов до уровня вузовских тре�
бований. Кроме того, университет
выступил учредителем начальной
школы "Росток", Ухтинского тех�
нического лицея,  мы сотруднича�
ем на договорной основе с Ухтинс�
ким гуманитарно�педагогическим
лицеем, со школой�интернатом
№5, с Центром детского и юношес�
кого творчества. В составе универ�
ситетского комплекса действует
Институт повышения квалифика�
ции, который постепенно развива�
ется в институт дополнительного
профессионального образования. 
Но полноценный университетский
комплекс должен включать в себя
еще одно очень важное звено �
структуры среднего профессио�
нального образования. Здесь есть
две возможности. Первая � взаимо�

действие с учреждениями СПО.
Это направление работает давно и
продуктивно. Договоры, заключен�
ные университетом с целым рядом
средне�профессиональных учреж�
дений города и республики, позво�
ляют оптимизировать подготовку
специалистов по родственным спе�
циальностям. Но интеграция с кол�
леджами � не единственный путь
обеспечения непрерывного образо�
вания на этом уровне.
Второй путь � формирование в
университете программ подготов�
ки специалистов по тем направле�
ниям, которые уже есть у нас. В
Федеральную службу по надзору в
сфере образования и науки уни�
верситет направил соответствую�
щие документы, и совсем недавно
мы получили приказ о лицензиро�
вании нашего университета на
право осуществления образова�
тельной деятельности по новым
для университета основным обра�
зовательным программам средне�
го профессионального образова�
ния. 
� И сколько таких программ?
� Специальностей десять, программ
� двенадцать. Дело в том, что по не�
которым специальностям возмож�
ны два уровня подготовки: базовый

и повышенный. От этого уровня
будет зависеть продолжительность
обучения и квалификация выпуск�
ника. Вот перечень специальнос�
тей:   "Экономика и бухгалтерский
учет" (по отраслям) (повышенный
и базовый уровни), "Бурение неф�
тяных и газовых скважин" (базо�
вый уровень), "Техническая
эксплуатация и обслуживание
электрического и электромехани�
ческого оборудования" (по отрас�
лям) (повышенный и базовый
уровни), "Монтаж и техническая
эксплуатация промышленного обо�
рудования" (по отраслям) (базо�
вый уровень), "Техническая
эксплуатация подъемно�транспо�
ртных, строительных, дорожных
машин и оборудования" (по отрас�
лям) (базовый уровень), "Автома�
тизированные системы обработки
информации и управления" (по от�
раслям) (базовый уровень), "Тех�
нология лесозаготовок" (базовый
уровень), "Технология деревообра�
ботки" (базовый уровень), "Строи�
тельство и эксплуатация зданий и
сооружений" (базовый уровень),
"Водоснабжение и водоотведение"
(базовый уровень). 
� Все эти программы будут
действовать с начала нового учеб�

ного года?
� Нет. Пока мы будем работать по
двум направлениям: "Экономика и
бухгалтерский учет" (повышенный
уровень) и "Автоматизированные
системы обработки информации и
управления". Срок обучения по
этим программам � 1 год 10 месяцев
и 2 года 10 месяцев. В результате
выпускники получат квалифика�
цию "бухгалтер с углубленной под�
готовкой" и "техник". Обучение по
программам среднего профессио�
нального образования будет прохо�
дить на коммерческой основе. Мы
предполагаем, что по завершении
обучения самые "продвинутые" вы�
пускники будут переведены на тре�
тий курс университета на бюджет�
ной основе. Остальные при жела�
нии тоже смогут продолжить обра�
зование в вузе, но уже на коммер�
ческой основе. Сейчас мы занима�
емся организацией учебного про�
цесса по этим программам.
� Есть ли у студентов, которые бу�
дут обучаться по программам
СПО, какие�либо преимущества?
� Конечно, выгода для студентов
очевидна. За три года они приобре�
тут профессию, получат диплом о
среднем профессиональном обра�
зовании и смогут при желании без

всяких вступительных испытаний
поступить сразу на третий курс
университета, то есть продолжить
образование на высшем професси�
ональном уровне. Фактически они
будут учиться всего на год дольше,
чем студенты, поступившие в уни�
верситет по окончании школы, но
жизненный багаж у них будет го�
раздо более "увесистым". К тому
же это дополнительный шанс для
тех ребят, которые при поступле�
нии в университет не смогли прой�
ти по конкурсу.
� Существует ли подобная прак�

тика в других вузах страны? И
насколько, по существующему
опыту, она востребована?
� Да, конечно, такой опыт есть, и
не только в целом по стране, но и
в нашей республике.  Подобную
практику ведут Сыктывкарский
госуниверситет, Новгородский,
Алтайский, Санкт�Петербург�
ский технические университеты,
ЛЭТИ (я называю те, с которыми
мы сотрудничаем), ряд других ву�
зов. Такая форма обучения поль�
зуется большой популярностью,
обусловленной преимуществами,
которые я уже назвал. 
� По�видимому, эта деятель�
ность университета приведет к
конкуренции с колледжами?
� Это не конкуренция. В прагмати�
ческом смысле ситуация пример�
но такова: если выпускник коллед�
жа решит поступать в универси�
тет, ему придется сдавать вступи�
тельные экзамены, и еще неизвест�
но, как он справится с испытания�
ми. Прошедший же обучение по
программе СПО в университете
совершенно гарантированно смо�
жет продолжить образование на
высшем профессиональном уров�
не. Но даже не это главное. У того,
кто в течение трех лет учился в
стенах университета, работал с
университетскими преподавателя�
ми, исчезает психологический
барьер, который может помешать,
например, выпускнику колледжа
продолжить образование в вузе.
Он проникается атмосферой вуза
и начинает ставить перед собой
новые, более высокие цели. Перед
ним возникают новые перспекти�
вы, для него расширяется не толь�
ко образовательный, но и в целом
жизненный горизонт. Иными сло�
вами, это совершенно иная образо�
вательная траектория.

Беседовала Оксана Беляева

� Прошедший обучение по программе СПО в УГТУ  гаран�
тированно сможет продолжить образование на высшем про�
фессиональном уровне.

Проректор по учебной работе Владимир ПАНТИЛЕЕНКО

КОНКУРЕНЦИЯ С КОЛЛЕДЖАМИ 
или новая траектория профессионального образования?

Возраст среднестатистичес�
кого безработного в Москве �
41 год. 

50% безработных в Москве � люди
с высшим, незаконченным высшим
и средним профессиональным об�
разованием, поэтому на непрес�
тижную, пусть даже и высокоопла�
чиваемую работу, они не идут. В
прошлом году Управление службы
занятости выдало организациям
9859 заключений на привлечение
иностранной рабочей силы.  В этом
секторе лидируют Китай, Вьетнам,

Турция, Украина, Молдова, Таджи�
кистан, Армения.
Что касается востребованных про�
фессий, по данным начальника
службы занятости Москвы Сергея
Дудникова, в столице существует
большой спрос на руководителей
разного уровня � 16%. Есть спрос
на инженерно�технических работ�
ников: этот показатель колеблется.
В будущем, по оценкам специалис�
тов, будут востребованы профес�
сии, связанные с новыми техноло�
гиями и инновационными процес�
сами � космическая отрасль, био�

технологии, IT�технологии, нано�
технологии и т.д. "Все остальные,
массового спроса, будут всегда, в
том числе и бухгалтеры, юристы,
менеджеры разного уровня, � доба�
вил Дудников. � Без этого фона об�
щество не может
жить".

В Москве спрос на инженеров возрос с 800 вакансий до  5000 

Питер Брейгель (старший). Рисунок пером. 1556 год.

Вниманию абитуриентов!
Уникальная возможность за один цикл обучения пройти двухэтапную
подготовку и получить сразу два диплома (о среднем и высшем профес�
сиональном образовании)!

Ухтинский государственный технический университет в 2006 году впервые
предлагает на основе среднего (полного) общего образования пройти обуче�
ние по следующим программам среднего профессионального образования:

Экономика и бухгалтерский учет (в нефтегазовой отрасли) � 
1 год 10 месяцев (бухгалтер);

Автоматизированные системы обработки информации и управ�
ления (в нефтегазовой отрасли) � 2 года 10 месяцев (техник).

По окончании обучения вьmускник сдает государственные экзамены и
может продолжить учебу по родственной специальности с третьего
курса университета. 

Не упустите свой шанс!  т. 74�5�18, 74�5�19



6Я знаю каратэ, дзюдо, тэквандо и еще
много других страшных слов.

Из высказываний спортивных комментаторов

На пальме первенства могут и не расти кокосы.
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Впервые с 8 по 13 февраля в
нашем городе прошел чемпи�
онат России по зимнему поли�
атлону среди студентов. Двад�
цать пять команд сузов и вузов
страны приняли участие в этом
непростом виде спорта.
На пресс�конференции, сос�
тоявшейся в шахматном клубе
9 февраля, выступили предс�
тавители городской админист�
рации, организационного ко�
митета УГТУ во главе с ректо�
ром и члены главной судейс�
кой коллегии. Там же было
сказано о том, что зимний  по�
лиатлон � это российский вид
спорта, другими словами, "на�
родное многоборье". С 1989
года среди студентов сорев�
нования по нему проводятся
ежегодно. 

На торжественном открытии чем�
пионата с приветственной речью
выступили: глава города Антонина
Каргалина, ректор УГТУ, профес�
сор, председатель совета ректоров
Республики Коми Николай Цхадая

и председатель апелляционного
жюри, судья международной кате�
гории Виктор Червяков (г. Дубна). 
На торжественной церемонии отк�
рытия в числе других присутство�
вал и заместитель министра обра�
зования и высшей школы РК Сер�
гей Пономаренко.
Флаг соревнований подняли мас�
тера спорта международного клас�
са петербуржцы Анастасия Кар�
пенко (чемпионка мира по полиат�
лону) и Андрей Балин. 
Соревнования проходили на хоро�
шо подготовленных спортсооруже�
ниях с/к "Буревестник" и лыжном
стадионе "Сияние севера" ООО
"Севергазпром". 
Полиатлон  включает в себя следу�
ющие виды спорта: силовая гим�
настика (девушки � отжимание,
юноши� подтягивание на перекла�
дине), пулевая стрельба из пневма�
тической винтовки и лыжные гон�
ки (юноши 10 км, девушки 5 км).
Первыми в лыжных гонках (по
системе Чупорсона) стартовали
спортсмены, показавшие лучшие
результаты в двух видах спорта �

силовой гимнастике и пулевой
стрельбе.
В общекомандном зачете среди
вузов на первое место вышли спор�
тсмены Санкт�Петербургского го�
сударственного университета вод�
ных коммуникаций. Всего 10 очков
проиграла победителям команда
Государственного педагогического
института Курганской области.
Третье место заняли спортсмены
Ковровской государственной тех�
нической академии. 
Среди сузов звание чемпиона за
спортсменами С.�Петербургского
колледжа физкультуры, экономики
и технологии. На втором месте по�
лиатлонисты колледжа искусств г.
Орла, на третьем � Кировский ле�
сопромышленный колледж. Ко�
манда нашего университета заняла
восьмое место.
В личном зачете у женщин среди
вузов первое место у мастера спор�
та международного класса Ольги
Гединой (С.�Пб), вторым призером
стала Людмила Кочиева
(Кург.обл.) и третье место заняла
Анастасия Карпенко (С.�Пб.). Сре�
ди ухтинских полиатлонистов с
одинаковым количеством очков в
сумме троеборья студентки УГТУ
Алена Трубина и Елизавета Варга�
нова поделили 13 и 14 места.
Среди сузов у девушек на первое
место вышла Светлана Рудиева
(Орл. обл.) на втором Людмила
Попова (Кир.обл.) и третье место �

у Маргариты Костиной (С.�Пб.)
У мужчин среди вузов призовые
места заняли Владимир Челяди�
мов (Курганская обл.), Никита Се�
нюков (Московская обл.) и Дмит�
рий Крупин (Башкирия). Из
спортсменов Ухты Михаил Воло�
сунов занял 33 место.
Среди юношей сузов чемпионом
стал Алксандр Кузьмин (С.�Пб.).
Алексей Балин из ПЛ�30 занял
второе место и третье место у Вади�
ма Казакова (Орл.обл.).
В личном зачете по силовой гим�
настике среди юношей стал Маго�
мед Омаров (Марийский ГТУ), ко�
торый подтянулся 53 раза, среди
девушек Светлана Черникова от�
жалась 138 раз (Ярославль). По пу�
левой стрельбе у юношей победи�
телем стал Денис Башкирцев
(Пермь). У девушек Людмила Ко�
чиева (Кург.обл.) Оба спортсмена
показали результат 96 очков.
По лыжным гонкам среди юношей
Алексей Воронков (Тамбовская
обл.), а наша студентка УГТУ Але�
на Трубина завоевала первое место,
пробежав 5 км за 16 мин. 07 сек.
Победителям чемпионата были
вручены кубки, дипломы, медали,
и призы.
Хочется отметить хорошую орга�
низацию проведения чемпионата и
главную судейскую коллегию во
главе с Александром Балиным и гл.
судьей по лыжным гонкам Сергеем
Алиевым.

Слова большой благодарности
представители команд выразили
главе администрации города, рек�
тору УГТУ, начальнику управле�
ния физкультуры Любови Контие�
вской, генеральному директору
ООО "Севергазпром" Анатолию
Захарову и спонсорам, принимав�
шим участие в проведении чемпио�
ната, а также всем службам ректо�
рата УГТУ.
Главный судья соревнований,
судья республиканской категории
Александр Балин прокомментиро�
вал ситуацию так: "Все члены су�
дейской коллегии отметили высо�
кий уровень организации соревно�
ваний. Больше всего надеялись на
наших "ветеранов", а в итоге нас
приятно удивила "молодежь" �
выступили замечательно, лучше,
чем мы ожидали! К сожалению, Ва�
силий Моськин, мастер спорта по
полиатлону, на которого была ос�
новная наша ставка, по иронии
судьбы накануне соревнований по�
пал в больницу, поэтому принять
участие не смог. Мой сын Алексей
Балин занял второе место, хотя мы
рассчитывали на его победу. Но как
сказал один из олимпийцев: он не
проиграл золото, а выиграл сереб�
ро! Думаю, причина не столь удач�
ных результатов соревнований, как
хотелось бы, в том, что ребят выби�
ли из колеи экзамены, совпавшие
по времени с этим мероприятием". 

В конце января на заседании
коллегии Управления физи�
ческой культуры спорта и ту�
ризма были названы лучшие
спортсмены города Ухты.
Из 19 человек четырнадцать �
студенты УГТУ!

Александр Сухоруков (плавание),
Денис Кузнецов (греко�римская
борьба), Иван Колеватов (дзюдо),
Станислав Волженцев (лыжные
гонки), Александр Кущий (пауэр�
лифтинг), Самвел Эмексузян
(вольная борьба), Иван Потоскуев
(легкая атлетика),Василий Мось�
кин (полиатлон), Елизавета Вар�
ганова (пулевая стрельба),  Алек�
сей Кравчук (баскетбол), Елена

Пацюк (шахматы), Виталий Пла�
тонов (футбол),Артем Спицын
(самбо), Светлана Федулова (пла�
вание), Иван Анисимов (лыжные
гонки), Степан Жижин (биатлон),
Александр Камурко (хоккей), Ва�
дим Штаркман (каратэ), Егор Ела�
гин (бокс).

Лучшими тренерами нашего
города стали 16 человек, во�
семь из которых работают в
стенах университета!

Владимир Иванько (легкая атле�
тика), Сергей Федоров (плава�
ние), Валерий Рыбъяков (греко�
римская борьба), Александр Ба�
лин (полиатлон), Дмитрий Тума�

нов (баскетбол),Татьяна Игнатен�
ко (волейбол), Андрей Белов
(дзюдо), Константин Канда (фут�
бол), Игорь Цент (бокс), Алек�

сандр Дворецкий (каратэ), Вячес�
лав Агафонов (самбо), Владимир
Стрепнев (лыжные гонки), Влади�
мир Пронин (хоккей), Дмитрий
Уляшов (шахматы), Александр Ро�
гожкин (биатлон), Александр Ба�
биков (пауэрлифтинг).

Зимнее многоборье в Ухте!
"Золото" по полиатлону помешала 
взять сессия!"

Лыжные гонки � один из видов спорта, включенных в состязания по полиатлону

Вероника Корепанова � студентка, спортсменка и просто красавица.

Ты лучше!
10 февраля в Сыктывкаре сос�
тоялась республиканская
Спартакиада студентов уч�
реждений высшего професси�
онального образования Рес�
публики Коми.

На дистанции 5 км свободным сти�
лем у девушек весь пьедестал поче�
та за студентками УГТУ.
Кристина Савина  � 1 место (16.34)
Вера Егорова         � 2 место (16.51)
Анна Губина          � 3 место (17.20)
У юношей на дистанции 10 км пер�
вое место занял студент Сыктывкарс�
кого государственного университе�
та (СГУ) Антон Зюзев. Его время �

27.40. А со второго по пятое места
снова за спортсменами УГТУ.
Сергей Носов (28.12), Андрей Вла�
сов (28.27), Алексей Носов (28.37),
Михаил Бабиков (28.43). Андрей
Кисляков из 21 стартовавших при�
шел восьмым.
В смешанной эстафете 5х3х5х3 км
команда УГТУ выиграла у спортсме�
нов СГУ более 4 минут и заняла 1
место! Домой наши лыжники уез�
жали с кубком Спартакиады и дип�
ломом первой степени.

Материалы подготовил 
руководитель спортклуба УГТУ 

Б.Ф. ГИЗАТУЛИН

Лыжные гонки:
оторвались � не догнать!
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Перегнешь хребет � душа станет горбатой.

Не помню кто, но кто�то однажды ска�
зал: "Когда мне не хватает слов, я тан�
цую". А бывает так � и говорить ничего
не надо � все в танце. Особенно в
женском восточном танце. Ммм… хал�
ва… Все знают: эротично, глаз не отвес�
ти.  Но кто знает, что именно восточный
танец может калечить и лечить, может
вызывать брезгливое раздражение и
неподдельный восторг публики, может
зародить новую любовь… Все это на
себе испытала руководитель танце�
вального коллектива УГТУ "Наргиз"
Людмила Ельцова, вернувшаяся недав�
но с победой в номинации "Синьоры" с
Первого открытого кубка восточного
танца "Прикамье".

� Люда, расскажи, а что это за номинация
такая "Синьоры" и чем она отличается, нап�
ример, от профессионалов?
� В профессионалах жюри оценивает техни�
ческую сторону танца, и сами девушки отно�
сятся к нему как к спорту: кто сильнее уда�
рит бедром, у кого тряски покруче и т.д. �
идет показ отработанных элементов, кото�
рых всего�то около двадцати. А это не так
много! И поэтому только женщина с фанта�
зией может из этих 20 букв сложить поэму.
Как в музыке, где нот всего семь: кто�то гам�
мы отлично исполняет, а кому�то дано стать
композитором. Вот как раз "Синьоры" � это
те же профессионалы, но сочиняющие свой
танец, т.к. кроме техники жюри оценивает
умение женщины слиться с музыкой, укра�
сить танец костюмом, прической. То есть в
танце должно быть сочетание внешнего и
внутреннего мира танцовщицы. Кроме того в
этой номинации могут участвовать только те
женщины, которым исполнилось тридцать!
� Почему?
� Арабы говорят: свой лучший танец женщи�
на танцует после тридцати! Это верно, де�
вушки до 20�25 лет мало знают себя. Постичь
гармонию природы, раствориться в ней �
стать и основательной, как земля, и обжига�
ющей, как огонь, текучей, как вода, и неуло�
вимой как воздух � возможно с опытом. А так
как мне всегда было интересней танцевать
душой, то именно поэтому я выбрала номи�
нацию "Синьоры"!
� И победила!
� Если честно, я не рассчитывала на главный
приз, мне хотелось выступить и посмотреть,
как танцуют другие девушки. Кстати, только
в Европе существуют конкурсы восточного
танца. На Востоке � это фестивали. Там даже
никому в голову не придет оценивать танцу�
ющих женщин. Одна двигается так, другая
совсем иначе, но обе танцуют прекрасно…
Это как красивая блондинка или брюнетка!
Кто красивее? Невозможно сказать. Одна за�
разительно смеется и другая. Чей смех луч�
ше? Чья печаль горше? Это нельзя оценить,
как нельзя оценить, какое время года лучше,
какое созвездие прекрасней… Поэтому кон�
куренция, соперничество, когда женщина
возвышается над женщиной, портит восточ�
ный танец. Восточный танец � это сама при�
рода, природа женщины. В нем должно быть
слияние женского эгрегора � мы едины и
только мы, женщины, чистые и возвышен�
ные душой, можем изменить мир! Вот при�
мерно так на Востоке говорят исполнитель�
ницы этого танца.
� Да, я теперь начинаю понимать, почему
именно там появился гарем… Европейки бы
друг другу давно волосы повыдирали из�за
какой�нибудь ерунды! Кстати, просвети,
пожалуйста, восточный танец � это как раз
то, что все называют � танец живота?

� Можно сказать и так, ведь танец живота су�
ществует с незапамятных времен и с разных
языков переводится по�разному, но в одном
контексте. Например, "Белли данс" Бели �
по�французски � живот, по�английски прек�
расный. В русском  � живот обозначает
жизнь, т.е. танец не конкретной части туло�
вища, а танец (утрирую) матки, другими сло�
вами � места, где рождается жизнь! А на
арабском языке  � это звучит как "Ракс шар�
ги" � праздник души. Восточный танец � это
громадный исторический пласт со своей фи�
лософией. Сколько существует женщина,
столько существует этот танец, в котором все
движения связаны со стихиями, многие из
них повторяют созвездия, построение пла�
нет… Это женский шаманский танец. 
� Вероятно, поэтому от него глаз не отор�
вать…
� И бывает очень обидно, когда вдруг слы�
шишь: "Восточный танец? Это же для лени�
вых шлюх. Порядочная женщина такое
танцевать не будет!" И их можно по�
нять! Потому что многие даже предс�
тавления не имеют, о чем высказыва�
ются, так как видели жалкое подобие
восточного танца в отелях и ресторанах,
где достаточно симпатичного личика, откры�
того костюма и пары движений! Эдакий
стриптиз, ну и отношение соответствующее!
Сегодня пик моды на Восток очень высок и в
том числе на восточный танец, а настоящих
исполнителей единицы. Дилетантов появи�
лась масса, которые в лучшем случае взяли
пару уроков у мастеров и решили, что сами
могут создавать группы и выходить на сцену.
А в худшем случае выписали самоучитель �
видеокассету и пошли ломаться. (Нельзя,
например, стать врачом только по учебни�
кам!) Но самое ужасное, что кроме пошлых
движений, которые начисто отбивают вкус
зрителю, "танцовщица" портит себе поясни�
цу, тазобедренные, коленные суставы. Сло�
вом, вместо того чтобы оздоровиться, само�
учки подрывают здоровье. Восточный танец
необходимо изучать только с опытным про�
фессионалом, а некоторые движения, свя�
занные с индивидуальным  строением орга�
низма каждой женщины, один на один с лич�
ным педагогом! Восточный танец призван
приносить людям радость, он помогает жен�
щине стать интересней, многогранней…Я са�
ма через это прошла…
� Ты хочешь сказать, что стала лучше?
� Мне сложно об это судить самой, но то, что
восточный танец помог мне стать совсем
другой и начать новую жизнь, это так!
� Что значит новую?
� Совсем новую. В прямом смысле этого сло�
ва. В 18 лет в поисках себя я пришла в рели�
гиозную организацию и задержалась там на 6
лет. И вдруг в 24 года я поняла, что меня ок�
ружает ложь и обман, все, что говорится мо�
ими "братьями и сестрами", неправда. Но
тогда мне казалось, что менять жизнь слиш�
ком поздно � в этой организации у меня был
муж, ребенок, мама и я просто разрывалась
между желанием все бросить и страхом пе�
ред будущим. И вот я встречаю человека, ко�
торый, видя мое подавленное состояние, со�
ветует мне заняться тем, что я люблю делать.
А я любила танцевать, что нам строго�наст�
рого запрещалось делать. Да и кому это надо
было? "А откуда ты знаешь, что это никому
не надо?! Ты попробуй, а там видно будет" И
я поверила! И правильно сделала! У меня
полностью поменялся круг знакомых, дру�
зей. Меня окружают умные, талантливые,
интересные люди, которые всегда протянут
руку помощи. Они оказались самыми луч�
шими, помогли мне пройти что�то вроде реа�

билитации. И самое главное, я встретила
настоящую любовь � человека, который стал
моим мужем. А теперь еще и костюмером, и
хореографом!
� И что, первый танец был сразу на сцене
Большого?
� Нет, конечно! Сначала для себя, на вечери�
нках друзей. Потом это как�то распростра�
нилось и меня стали приглашать выступать
на различных мероприятиях, стали прихо�
дить знакомые и незнакомые женщины и
просить научить их танцевать. А так как мне
уже аплодировали, узнавали на улице и пла�
тили деньги, мне, конечно же, казалось, что я
уже все умею, всего достигла. Эйфория дли�
лась до тех пор, пока на одном из выступле�
ний кто�то из присутствующих не сказал:
"Фу, как ты танцуешь. Как будто всем одол�
жение делаешь. Если танцуешь, то

танцуй с душой!" Какая же
это была для меня травма!!! Я полгода
выходила из депрессии, но именно после
этого я стала брать индивидуальные уроки
у московских профессионалов и до сих
пор каждый год приезжаю к своему педа�
гогу Марьяне Смирновой�Сеславинской,
руководителю школы танца "Алмея", кро�
ме того, она еще культуролог, филолог, а не�
давно защитила докторскую  "Танцевальное
искусство цыган всего мира". 
� Люда, а у самой у тебя какое образова�
ние?
� Музыкальное и хореографическое, а
на данном этапе я снова учусь, правда,
теперь уже на тренера по танцедвига�
тельной терапии. И у меня в планах �
проводить такие занятия в универ�
ситете с теми, кто хочет избавиться
от неосознанных физических зажи�
мов, от страхов и комплексов или,
наоборот, подчеркнуть красоту ду�
ши. Это очень важно, если женщи�
на хочет любить, быть любимой,
сделать карьеру и остаться при
этом женственной и привлека�
тельной. Ведь известно, что тело
никогда не обманет � любой
жест, движение может выдать
человека и раскрыть его с
нелучшей стороны. Однако
важно то, что тренер помогает
избавиться от нежелательных
движений не только на внеш�
нем уровне, а � что главное �
на внутреннем! Освободить�
ся от шелухи, вылезти из
скорлупы, которая мешает
человеку жить. Я все это
прочувствовала на себе.
Раньше я была сутулая,
вся зажатая, с потухшими
глазами и мировоззрени�
ем серой мышки. Сей�
час же меня не узнают
одноклассники, а те,
кто смотрит на фотог�
рафии 10�летней дав�
ности не верят, что
та девочка с груст�
ными глазами, это я. Я
помолодела и телом и ду�
шой! Чего и всем желаю!

Беседовала 
Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

� Арабы говорят: свой лучший танец женщина тан�
цует после тридцати!

Руководитель танцевального коллектива «Наргиз» Людмила Ельцова
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ТТааннеецц,,
К КОТОРОМУ Я ГОТОВИЛАСЬ 2 ДНЯ И ВСЮ ЖИЗНЬ
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А когда курсант пострижен, его знания налицо!

День защитника Отечества из
праздника солдат уже давно стал Днем
сильной половины человечества, когда
поздравляют всех мужчин. 
В университете 23 февраля
традиционно проверяют нынешних
студентов на мужественность и
"прочность".  В этот день команды всех
факультетов соревнуются между собой
в конкурсе "А ну�ка, парни!". 

Забавно, что название не совсем соответству�
ет действительности. Во многих командах
среди участников мужского пола фигурирова�
ли и девушки. Первым испытанием для ребят
стала строевая подготовка, где они дружно
(кто�то не очень) рассчитывались, марширо�
вали и даже падали.  Команда "Вспышка спра�
ва!" для многих стала настоящим камнем
преткновения. Оказалось, некоторые до сих
пор просто не знают либо сразу не могут сооб�
разить, где у них правая сторона, где левая, а
где тыл. Поэтому после этой роковой фразы

почти все падали "кто в лес, кто по дрова". Как
ни странно, строевую подготовку лучше всего
прошла команда с двумя девушками � факуль�
тета информационных технологий. Затем ре�
бятам предстояла сборка и разборка автомата
на время. Лучше и быстрее всех с этим зада�
нием справился молодой человек с ЛТФ, ко�
торый, как оказалось, два года обучался в ка�
детском классе. На следующей эстафете проб�
лема возникла с меткостью участников ко�
манд. Многие с расстояния нескольких мет�
ров не могли попасть теннисным мячиком в
ведро. Особенно проблемно это было для гео�
лого � разведочного факультета, а лучше всех
с этим заданием снова справился ФИТ. Затем
студентам предстояло как можно быстрее на�
деть солдатское обмундирование и продемон�
стрировать себя во всей своей красе. Здесь
ГРФ стали первыми, как и в следующем сило�
вом конкурсе, где представитель этого фа�
культета поднял 24�килограммовые гири 30
раз! Итоговым конкурсом стало перетягива�
ние каната. Старались ребята на славу � в пря�

мом смысле до кровавых мозолей. По общим
результатам самыми подготовленными к
службе в армии оказались ребята с ФИТа, за�
нявшие первое место. "Здоровяки" с ГРФ ста�
ли вторыми. Третье место в честном бою отво�
евали студенты ЛТФ. Самый женский, как
известно, факультет гуманитарного образова�
ния, из�за отсутствия мужчин принявший в
свою команду трех совсем еще мальчишек из
подшефного интерната № 5 (кстати говоря,
показавших высший класс в баскетбольном
конкурсе), оказался на четвертом месте.
Меньше всех приспособленными к службе в
армии (оно и не удивительно, ведь этих сту�
дентов учат "управлять", а не выполнять ко�
манды) оказались "экономисты�управленцы",
занявшие последнее место. 
Отличная традиция � хотя бы раз в году в
День защитника Отечества мальчишкам�сту�
дентам дать почувствовать себя солдатами,
настоящими Мужчинами!

Яна МАЦКИВ 
Фоторепортаж Ирины СИЗОНЕНКО

Анна 
Александровна
Болкина,
ассистент кафедры
ОПП:
�На мой взгляд, 23 фев�
раля лучше чем 8 Мар�
та! Потому что мне

больше нравится дарить подарки, чем полу�
чать.  И потом, женщин поздравляют не по�
нятно, за что.   Получается, просто за то, что
они женщины. А мужчин � за то, что они за�
щитники Отечества, хоть таких сейчас оста�
лось и немного.  Думаю, с 23 февраля нужно
поздравлять только тех представителей
сильного пола, кто служил в армии.

Лагода 
Иван 
Васильевич,
доцент кафедры эко�
номической теории:
� Оба праздника хоро�
ши по�своему.  Я бы
поставил между ними

знак равенства. Хотя в армии я служил на
Тихоокеанском флоте целых 4 года и сейчас
капитан� лейтенант запаса. Для нас, мужчин,
и тот, и другой праздники � это отличный по�
вод собраться. Как отметим 23 февраля, то с
нетерпением ждем 8 Марта!

Гацалов 
Мисост 
Муссаевич,
профессор кафедры
экономической теории:
� На мой взгляд, 8 Мар�
та � это самый светлый в
году праздник. Несом�

ненно, его отмечают веселее, чем 23 февраля.
Ведь в этот день поздравляют Женщин, а все
наши мысли, чувства, дела � все о них, для них
и во имя них.  23 февраля � совершенно иной
праздник, более серьезный и, конечно, муже�
ственный.  Выбирать, какой лучше, абсурдно. 

Попов 
Александр
Сергеевич,
доцент кафедры 
теоретической
механики:
� Я вообще не люблю
эти праздники! 

Они выбивают из ритма работы. Лучше все�
го � это отпуск, сплошной праздник каждый
день!

А те курсанты, что по ночам засиживаются у
компьютеров, будут экспортированы на антиви�
русные работы по уборке территории.

Из высказываний  офицеровку
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Какой праздник Вам больше нравится: 23 февраля или 8 Марта?

А НУ�КА, ПАРНИ!
ВСПЫШКА С ТЫЛА!

Анеш Джанелидзе поздравила
всех мужчин патриотической
песней.

Тянем�потянем � вытянуть не можем!

Что упадет в сетку быстрее:
мяч или фотоаппарат нашего
корреспондента?

«Э�эй, ухнем!»

Примерить солдатскую
форму на конкурсе довелось
не каждому.
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Автомат ставится на колено левой руки!

Задорожная
Анна 
Алексеевна,
преподаватель ка�
федры экономичес�
кой теории:
� Мне не нравятся оба
праздника. Считаю,
что и 8 Марта, и 23

февраля организуют сами женщины. Для
них это дополнительная нагрузка,  а значит,
и праздников как таковых нет. Самое лучшее
семейное торжество � это  Новый год, когда
совместно наряжают елочку, готовят празд�
ничный стол.

Сапрыкина
Юлия 
Александровна,
старший преподава�
тель кафедры ЭУП:
� Конечно, 8 Марта �
лучший праздник, и от�
мечается он всегда ин�
тереснее, чем 23 февра�

ля. Все мужчины в этот день очень благород�
ные, поздравляют своих женщин, дарят им
цветы. И самое главное, 8 Марта � всегда был
выходным днем, а 23 февраля обычно все ра�
ботали. Это тоже показатель.

Васильев 
Яков 
Юрьевич,
старший преподава�
тель ФСП:
� Люблю больше 8
Марта! Быть женщи�
ной � это уже подвиг! А
защищать их � это на�

ши прямые обязанности. Поздравлять и да�
рить всегда приятнее, чем получать поздрав�
ления. Обычно на 8 Марта дарю что�нибудь
функциональное, чтобы потом этот презент
можно было использовать по хозяйству.

Бубличенко
Владимир 
Николаевич,
старший преподава�
тель кафедры истории
и культурологии:
� Оба праздника одина�
ково важны! Повод от�
дохнуть от работы и об�

ратить внимание на своих близких. Один
праздник более патриотичный! А в другой �
8 Марта � настроение "повесеннее", чем 23
февраля! 

Бомбоубежище накрыто сеткой, чтобы
бомба не знала, куда падает

Из высказываний офицеров
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А ну�ка, девочки! На что бы
вы решились ради своих
мальчиков? 

Антоник Елена, ФЭУ, 2 курс:
Все, конечно, зависит от молодого
человека. Но если есть настоящие
чувства, то ради своего любимого
я способна на многое, за исклю�
чением крайностей.  Главное,
чтобы то, что для него делаю, не
повредило моему здоровью!
Рисковать жизнью ради него я,
конечно, не стану. Ради своего
молодого человека я осталась
учиться в Ухте.  Хотела посту�

пать на ту же специальность � финансы и
кредит, но в Пермский университет, подальше от
родителей.  А чтобы не разлучаться со своим люби�
мым, поступила в УГТУ.

Сметанина 
Марина, ПГС, 1 курс:
Ради любимого я могу поступить�
ся своими принципами, что тоже
бывает нелегко! Вообще я по на�
туре авантюристка и способна на
многое: ослушаться родителей,
махнуть за ним на край света! 

Захарова Карина,
ФК� 1� 04;, 2 курс:
Ради своего молодого человека по�
ехала бы, например, пожить за гра�
ницей ненадолго… Или отправи�
лась бы в глухую деревню, но
только в теплое время года и на
недельку, отдохнуть! Мне ведь
еще доучиться нужно, так что на
многое пусть не рассчитывает!

Чупилова Юлия,
ФК� 1 � 04:, 2 курс:
Ради одного парня  � позапрош�
лым летом в Крыму прыгнула с
парашютом в море. Это было
жутко, у меня чуть сердце от
страха не разорвалось! Можно
сказать, из�за него рисковала
жизнью. Было безумно страш�
но, но, слава Богу, для меня все
закончилось благополучно: без травм и вре�
да здоровью. Больше бы на такое ни за что не реши�
лась! Сейчас у меня другой молодой человек, но с
ним мы встречаемся  недавно, и пока ради него я
ничего такого не совершила. Сначала надо прове�
рить, достоин ли он таких поступков.

Сомова Инна, ФК � 1� 04:
Ради любимого готова уехать
хоть на край света и жить в ша�
лаше! Даже в тундру или в тай�
гу! Мой молодой человек,
кстати, предложил поехать
жить к нему в Усинск, и я сог�
ласилась!

Сейчас рванет!!!

Разобрать автомат � дело нехитрое!

Солисты «Нежности» подарили классический
вальс.

«Эх! Мне бы так маршировать!»

Бег с мячами по пересеченной местности.

Будущих защитников поздравил ректор.Чудеса акробатики показал молодой танцеваль�
ный коллектив.
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Что делать, если поле деятельности заросло лаврами?

� Иван Васильевич, но ведь на такой срок в
солдаты призывались еще при царе  Горо�
хе?! 
� При царе призывались на 25 лет, а в начале
пятидесятых всего на семь! Но уже тогда,
когда я служил, вышел приказ министра обо�
роны и  постановление ЦК КПСС и Совета
Министров СССР о сокращении Вооружен�
ных Сил и сокращении сроков службы в ар�
мии. Так что вместо положенных семи всего
4 года на Тихоокеанском флоте!
� Сколько же вам лет?
� Вы как терапевт! Тот тоже всегда спраши�
вает: "Сколько вам полных лет?" Полных �
семьдесят.
� Ну надо же! Признаюсь, потрясена. Что
же на вас так положительно влияет?
� В первую очередь, моя жена Людмила Сер�
геевна  � заботливая, умная, хозяйственная и
просто любимая женщина. В какой�то степе�
ни здоровый образ жизни: я не курю, не ув�
лекаюсь алкоголем, оптимист. Заряд бодрос�
ти получаю от общения с внуками. Внучка
Оля учится в гуманитарно�педагогическом
лицее, может быть, пойдет по стопам мамы и
бабушки. Внук Петя уже определился �
учится в Кировской медицинской акаде�
мии.
� Вы так тепло говорили о супруге…
Расскажите, как вы познакомились?
� Случайно! Мы оба были в командиров�
ке в Благовещенске. Я возвращался в
гостиницу, а она спускалась по лестнице
с тяжелой сумкой. Увидел ее и не смог
пройти мимо: помог ей, проводил на вок�
зал и…до сих пор "ношу сумки".
� Супруга тоже работает в университете?
� Два года назад ушла на пенсию, прорабо�
тав в УИИ�УГТУ практически на одной
кафедре � экономической теории � 36 лет.
� Иван Васильевич, а откуда такая ред�
кая фамилия � Лагода?
� Родился и жил до приезда в Ухту в
Амурской области. Я � третье поколе�
ние одной из немногих украинских семей,
которые по царскому указу переселялись
осваивать дальневосточные земли. До сего
времени проживающие там люди говорят по�
украински, сохраняют свои обычаи. Родите�
ли были очень трудолюбивыми. Работали по
12 �14 часов в день, особенно в годы войны.
Впрочем, как и все люди того времени, кото�
рые жили в колхозах. Нас у родителей было
шестеро и у каждого свои обязанности. Я,
например, должен был ежедневно носить от�
цу в поле обед.
� А из чего он обычно состоял?
� Кипяченое молоко, куриное или утиное яй�
цо, кусочек мяса или сала, соль и что�то из

выпечки. Иногда блины, вареники.  
� Иван Васильевич, вы юрист и по долгу
службы и вне долга, я знаю, всегда стоите
на защите слабых и обиженных. Скажите,
это качество у вас родом из детства?
� Не знаю, мне сложно дать самому себе
оценку, но вот соседи про меня говорили �
справедливый. Или, как сейчас сказала бы
молодежь, "типа правильный".
� А как произошел выбор сегодняшней про�
фессии?
� Интуитивно, потому что все, чем я зани�
мался до приезда в Ухту, было связано с про�
изводством и военной техникой. После семи�
летки в нашем колхозе в Амурской области я
поехал учиться вслед за старшим братом в
Хабаровское ремесленное училище трудо�
вых резервов при заводе имени Молотова,
который выпускал военную продукцию:
стволы для зенитных орудий, постаменты

для минометов и дизельные двигатели для
торпедных катеров. Отучившись и прорабо�
тав год на заводе, я вернулся к родителям и
поступил в 8 класс дневной школы в с. Вели�
кокнязевке. Днем учился, а после обеда рабо�
тал водителем у директора машинот�
ракторной станции. Так что первые мои спе�
циальности � токарь и шофер. (Все это мне
пригодилось в жизни. Материальное вопло�

щение этих специальностей � построенная
мною дача от первого до последнего гвоздя.)
А 1октября 1954 года получил повестку и
ушел служить в ряды Советской Армии. 
� Кстати, как в пятьдесят четвертом обстоя�
ло дело с дедовщиной?
� Тогда даже такого понятия не было! Все,
что можно назвать неуставными отношения�
ми, на фоне сегодняшнего беззакония в ар�
мии выглядит смешно. Например, нас за обе�
денным столом сидело 4 человека, так вот
посуду за всех убирал тот, кто последним вы�
пивал компот.
� И кто чаще всего попадал?
� Я! А куда торопиться? Плохо пережеванная
и наспех проглоченная пища плохо усваива�
ется! Правда, об этом я узнал гораздо позже.
Кстати, в армии я бросил курить. Как�то нам
старшина Казаков предложил получать
вместо курева сахар. Я и еще 2�3 человека
тут же согласились. А спустя несколько ме�
сяцев не курил почти весь личный состав.
После службы приехал домой, встал на учет
в военкомат (а тогда активно формирова�
лись ракетные войска) и почти сразу  полу�
чил еще одну повестку  на курсы в ракетные
войска тактического назначения.  
� Так у вас вся молодость прошла в обним�
ку с техникой! А когда же вас перестали
интересовать машины и заинтересовали
люди?
� Все шло параллельно друг другу. Учеба,
работа, и снова учеба и получение новой
специальности. Переломным стал 1968

год. Тогда мы получили письмо от родите�
лей Людмилы Сергеевны, которые жили в
Ухте. В конверт была вложена городская га�

зета с объявлением о замещении должнос�
тей по конкурсу в Ухтинский индустри�
альный институт. Мы отправили докумен�
ты и через несколько дней получили те�

леграмму от ректора Г.Е. Панова � "Сооб�
щайте согласие и дату выезда". Девять су�
ток в вагоне с детишками…Так мы оказа�

лись в Ухте. Людмила Сергеевна была зачис�
лена на кафедру общественных наук. А через
месяц и я был принят на эту же кафедру. И
снова � самообразование, учеба, лекции, за�
щита диссертации. Одновременно жизнь
заставляла заниматься и юридическими воп�
росами, особенно после 1991 года, когда гру�
бо нарушались законы со стороны чиновни�
ков государственных структур, работадате�
лей и т.д. Люди обращались ко мне за по�
мощью и советом, как защитить их права.
Очевидно, поэтому, когда в университете
открыли кафедру права, ректор Н.Д. Цхадая
предложил мне ее возглавить. К сожалению,
она просуществовала недолго. 

� У нас была такая кафедра?
� УГТУ подписал договор о сотрудничестве с
сыктывкарским университетом, согласно ко�
торому студенты 1�2 курса обучались здесь, а
потом переводились в Сыктывкар. Но так
как обучение было только контрактное, то
из�за недобора слушателей выяснилось, что
обучать 6�10 студентов очников нерента�
бельно. И кафедру закрыли. Но тут по всей
России в программу вузов ввели дисципли�
ну "Правоведение" и наш ректор Николай
Денисович снова предложил мне заняться
преподаванием.
� И сейчас вы ликвидируете правовую
безграмотность среди студентов?
� Сейчас по всем дисциплинам идет сокраще�
ние аудиторных часов. Из первоначальных
64 у нас осталось 17. Бюджет времени, по за�
мыслу реформаторов, передается на самос�
тоятельное изучение предмета студентом.
Но, на мой взгляд, подобное сокращение не
лучшим образом сказывается на качестве об�
разования. Я по своей дисциплине в установ�
ленном объеме успеваю сказать, когда была
принята Конституция, и перечислить ее ос�
новные принципы. И все! Это ведь никуда не
годится! А потом спрашивают, почему в Рос�
сии люди не знают своих элементарных
прав? Можно просто опереться на факты. В
2003 году 91% граждан узнали, что их права
так или иначе нарушаются и никуда не обра�
тились! Однако 9% все�таки пошли в суды,
прокуратуру, милицию и т.д. Но из них толь�
ко 2,5% разрешили вопрос в свою пользу!
Это страшные цифры! И это состояние на�
шего общества. Отвечая на вопросы студен�
тов, преподавателей, консультируя их, каж�
дый день я вижу, какой беспредел творится
на местах. У нас отсутствует правовая куль�
тура и вера в справедливость. 
� Иван Васильевич,  вот у актеров есть лю�
бимы роли, у режиссеров фильмы, спектак�
ли, а у вас есть дела, которые вы вспомина�
ете с любовью?
� Их, слава богу, немало. И отмена пятипро�
центного налога с продаж, который мы неза�
конно платили ОАО "Связь", и взыскание с
Управления по социальной защите населе�
ния (что само по себе парадокс!) денег оди�
ноким матерям, «чернобыльцам», споры с
ГАИ, получение гражданства и т.д. Главное,
что за всем этим стоят люди, которые нашли
в себе силы, терпение и мужество отстоять
свои права. К сожалению, есть дела, которые
находятся в производстве длительное время.
К ним относится и вызывает возмущение де�
ло "Севернефтьбанка". Пострадали 1816 че�
ловек, потерявших в общей сложности 44
млн рублей!
� К вам приходят почти как к экстрасенсу,
врачу, гадалке! Простите, а вы деньги берете?
� Нет. Такого не было и не может быть. В про�
тивном случае это нарушение закона. Чтобы
брать плату за услуги на законном основа�
нии, необходимо соответствующее оформле�
ние и регистрация в налоговом органе. Я с
первого учебного года работаю в вузе, кото�
рому отдаю все свои силы, и совмещать эту
работу с частным бизнесом � это не для меня.
� Иван Васильевич, правда ли, что у каждо�
го юриста свой почерк ведения дел?
� Может быть. В прокуратуре мой "почерк"
узнают. Я вот никогда не пишу слово "про�
шу". Сказано ведь у Булгакова, "никогда ни�
чего не проси". "Прошу" как�то унизительно,
особенно когда тебе это что�то гарантирова�
но законом! А в последнее время стал писать
послесловие!
� Каким должен быть юрист?
� Он просто не должен быть мошенником!

Беседовала Людмила САВОЙСКАЯ
Фото из архива И.В. Лагоды

Иван Васильевич

1973 год. Иван Васильевич Лагода предан профессии и жене Людмиле Сергеевне. 

� � Все, что можно было назвать неуставными отношения�
ми, на фоне сегодняшнего беззакония в армии выглядит
смешно. Например, нас за обеденным столом сидело 4
человека, так вот посуду за всех убирал тот, кто послед�
ним выпивал компот.

Юрист, доцент, к. э. н. Иван ЛАГОДА

меняет профессию
Иван Васильевич Лагода извес�
тен в университете не только как
преподаватель кафедры эконо�
мической теории, но и как чело�
век, никогда не отказывающий в
просьбе помочь восстановить
справедливость, дать юридичес�
кую консультацию, оформить
документы, написать заявление
и т.д. По логике, разговор с Ива�
ном Васильевичем надо было бы
начинать с его профессии, но
пока я возилась с кофе, вдруг
слышу: "Я призывался в армию
на семь лет". В первые секунды я
не поверила своим ушам, а те�
перь не верила глазам: не может
быть, чтобы этому энергичному
человеку было…

не

1954 год. Матрос Иван Лагода призвался в
армию на 7 лет
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Постановлением от 21 марта 1967 года
Совет Министров СССР обязал Минис�
терство высшего и среднего специаль�
ного образования РСФСР организовать
в Ухте индустриальный институт. 
Но прежде в Ухте открылся учебно�кон�
сультационный пункт (УКП) МИНХ и ГП
им. И.М. Губкина. 

А еще раньше многие ухтинцы поступали в
высшие учебные заведения через УКП Все�
союзного заочного политехнического инсти�
тута (ВЗПИ), который был открыт в 1954 го�
ду по ходатайству руководства комбината
"Воркутауголь". 
В пятидесятые годы в связи с бурным разви�
тием нефтегазовой и угольной промышлен�
ностей как комбинат "Воркутауголь", так и
управление Ухтинского комбината нужда�
лись в инженерно�технических кадрах. Тогда
основными центрами подготовки специа�
листов в Северном регионе были Ухтинский
горно�нефтяной техникум и горный техни�
кум в Воркуте.

В 1956 г. руководство
Ухткомбината (дирек�
тор Евгений Юдин) и
работники отдела кад�
ров организовали при
горно�нефтяном тех�
никуме курсы по под�
готовке к сдаче всту�
пительных экзаменов
в институты. По вос�
поминаниям Людми�
лы Максимовой (в то
время � ведущий ин�
женер Ухтинского са�
жевого завода) и Абра�
ма Карповича (препо�

давателя железнодорожного техникума), в
Ухте группа студентов�заочников с лидером
Людмилой Новоселовой � выпускницей Ух�
тинского горно�нефтяного техникума обра�
тилась к Карповичу с просьбой о проведении
консультаций по написанию контрольных
работ по курсу "Сопротивление материа�
лов". После окончания первых двух курсов
студенты ВЗПИ переводились на свои спе�
циальности в МИНХ и ГП им. И.М. Губкина.
Первыми дипломированными специалиста�
ми стали: Жуков Н.И., Стародубцева В.Н.,
Новоселова Л.Н., Русанова Н.А., Земсков
Ф.Ф., Васильев С.Д., Климова А.В., Дерягин
В.П., Кудрявцев, Максимова Л.В. 
Большим подспорьем явился закон, приня�
тый Верховным Советом СССР 24 декабря
1958 года "Об улучшении связи школы с
жизнью и дальнейшем развитии системы на�
родного образования в стране". 3акон пре�
дусматривал подготовку студентов путем со�
четания обучения с работой на производстве
и усиления роли вечернего и заочного обуче�
ния.
И 5 апреля 1958 г. приказом министра выс�
шего образования СССР Елютина было при�
нято решение � организовать учебно�кон�
сультационный пункт заочного факультета
Московского нефтяного института им. И.М.
Губкина в г. Небит�Даге и в г. Ухте. У исто�
ков учебно�консультационного пункта в Ух�

те стоял крупный ученый, первый директор
МИНХ и ГП им. И.М. Губкина, профессор
Кузьма Жигач. 
С организацией УКП практиковался выезд
комиссии для приема вступительных экза�
менов. Однако по положению Минвуза
СССР учебный пункт разрешали открывать
при наличии 100 человек. Набрать такое ко�
личество студентов было непросто. Органи�
зационная работа началась с Ухтинского
горкома партии и городского комитета
ВЛКСМ, где первым секретарем был Слив�
кин В.М., затем агитационная работа была
продолжена на основных предприятиях Ухт�
комбината. Вступительные экзамены все
предметники проводили одновременно. В
случае сдачи абитуриентом математики он
продолжал сдавать другой предмет. Так про�
ходил первый набор студентов. 
В штате УКП также работали Кадырова
М.А. (кассир�бухгалтер) и Торяник
Л.С. (библиотекарь).
Как отмечал зам. декана
заочного факультета
МИНХ и ГП Е.Бе�
резовский, пер�
вый набор в
Ухте произ�
в о д и л с я
поспешно,
без предва�
рительной
подготов�
ки. Было
п р и н я т о
около 100
человек, но
многие сту�
денты, не
имея твердых
знаний по мате�
матике, физике, хи�
мии, не смогли оси�
лить программу высшей
школы. После третьего семестра
из этого набора осталось лишь 20 студен�
тов.
В 1960 году из МИНХ была направлена ко�
миссия во главе с проректором по вечернему
и заочному образованию доцентом Толстых
И.Ф. для закрытия в Ухте учебного пункта.
Тогда же срочно состоялось заседание бюро
Ухтинского горкома КПСС по вопросу выс�
шего образования без отрыва от производ�
ства. Было принято решение � УКП не
закрывать, а организационно укрепить учеб�
ный пункт, оказать помощь в налаживании
учебного процесса. В сентябре 1960 года рек�
торат МИНХ и ГП для организации учебно�
го процесса в УКП направило Е.В.Бровцыну.
Были выделены наглядные пособия, учебни�
ки, методические пособия. Через газеты "Ух�
та", "Красное знамя" освещалась работа
УКП. В газете "Ухта" была опубликована
статья Березовского "Серьезному делу �
серьезное внимание", в которой были подня�
ты причины большого отсева и низкой успе�
ваемости студентов. В газете "Красное зна�
мя" в статье Бровцыной дан анализ деятель�
ности УКП, ставилась задача перевода рабо�
ты пункта по типу вечерних отделений. Пер�

воначально были организованы подготови�
тельные курсы в Ухте, поселках Водном,
Сосновке и Яреге. На этих курсах обучалось
400 человек. В 1960�61 учебном году по
просьбе Ухткомбината вступительные экза�
мены проводились дважды: в июне и в янва�
ре. Учеба на подготовительных курсах дала
хорошие результаты: 46 из 58 абитуриентов
сдали экзамены.
Ухткомбинат совместно с геологическим уп�
равлением выделил для УКП помещение
площадью в 1200 квадратных метров. Предп�
риятия Ухты выделили деньги на покупку
лабораторного оборудования,безвозмездно
передали УКП значительное количество
ценного лабораторного оборудования и хи�
мической посуды.
Губкинский институт оказывал большую по�
мощь в пополнении библиотечного фонда
учебно�методической литературой, направ�
лялись лучшие преподаватели вуза. Сначала
в командировку, а затем на постоянную рабо�
ту в марте 1962г. заведующим УКП был нап�
равлен Юрий Рыбаков, ставший впослед�
ствии первым деканом общетехнического
вечернего факультета МИНХ и ГП в Ухте.
Активное участие в решении проблем УКП,
вечернего общетехнического факультета
принимали все, кто был заинтересован в раз�
витии города, в том числе секретарь горкома
партии Анатолий Бударин, главный архи�
тектор Павел Мурзин, Василий Сливкин  �
заведующий отделом пропаганды и агита�
ции горкома партии. В создании учебно�ла�
бораторной базы принимали участие все
предприятия Ухтинского региона. Ухтинс�
кое территориальное геологическое управ�
ление выделило 100 тысяч рублей для разви�

тия высшего образования в Ухте.
Ухтинская мебельная фабри�

ка изготовила мебель
для кабинетов, ауди�

торий и лаборато�
рий. Наладкой

лабораторий
р у к о в о д и л
Олег Махно �
инженер�ма�
шинострои�
тель, команда
лаборантов:

А л е к с е е в
Н.Н., Ионцев

С.В., Мещанкин
В.Л., Мещанкин

И.Д, Москаленко
Ю.Ф., Панков В.Д. 

В августе 1966 года деканом
учебного пункта стал В.И.Шептунов.

Развитие нефтяной, нефтехимической и га�
зовой промышленности требовало подготов�
ки инженерных кадров на месте. Вопросы
подготовки кадров обсуждались в ВСНХ
РСФСР, обкоме КПСС, Совете Министров
и Совнархозе Коми АССР. Было принято ре�
шение создать на базе УКП вечерне�заочный
общетехнический факультет, а в дальнейшем
открытие в Ухте на базе общетехнического
факультета МИНХ и ГП индустриального
института.

А сколько потопов обошлось без Ноя!

ервая улица � 20 лет Октябрьской ре�
волюции. Сегодня это улицы Мира и
Октябрьская. 

Главной площадью с конца 30�х до середи�
ны 50�х годов являлась � Театральная (ны�
не Октябрьская). Её образовывали здания
театра, горно�нефтяного техникума, шко�
лы №1, столовой (в дальнейшем рекон�
струированной в ресторан "Ухта", а ныне
"Строймаркет"). Между школой и театром
стоял единственный в республике и до сего
времени памятник Пушкину, созданный в
1937г. заключенным А.Бруни. 

40�е годы появились улицы Перво�
майская, Пушкинская, Горького, На�
бережная (современная  Губкина),

Студенческая (современная Кремса), Ком�
сомольская (она проходила параллельно
Октябрьской за "Строймаркетом"), Неф�
тяная (современная Севастопольская). Де�
ревянные двухэтажные дома того времени
до сих пор сохранились. На правом берегу
р. Ухта располагается Рабочий городок,
построенный ещё в начале 30�х годов, а на
левом берегу р.Чибью был так называемый
Кулацкий поселок (частные одноэтажные
дома). Сейчас там ведется строительство
частных коттеджей. 

ордость тех времен � городской стади�
он "Динамо" с колоннадой и централь�
ным двухэтажным зданием. 

Во время Великой Отечественной войны
строятся первые каменные здания � жилой
дом у Ухтинской ТЭЦ, горно�нефтяной
техникум (ныне корпус "Д" УГТУ) и 36�
квартирный жилой дом: угол улиц Косо�
лапкина и Кремса  (напротив магазина
"Ярославна"). Два последних здания были
закончены в 1947 году. 

о 1947 года город застраивался хао�
тично, перед ВОВ  Московский Гип�
рогор по заданию Ухтинского комби�

ната приступил к составлению проекта
планировки и застройки п. Чибью. Но на�
чавшаяся война прервала эти работы, и они
возобновились в 1950 году, а в 1953 году
Гипрогор при участии проектировщиков
Ухткомбината закончил работу по первому
генплану города Ухты. Но из�за непредус�
мотренного быстрого темпа роста населе�
ния города этот план в полной мере не был
воплощен в жизнь. 

50�е годы создаются архитектурный
ансамбль улиц Первомайской, Мира
и Кремса, улица Октябрьская. 

С 1946 по 1953 годы � это  наиболее благоп�
риятный период для архитектурного твор�
чества в Ухте. 
В дальнейшем на протяжении более 40 лет
наш город строился по типовым проектам
Северо�Западного региона. Второй гене�
ральный план был разработан Ленгипрого�
ром в 1966 г. 

Директор музея истории 
Евгения Зеленская,

научный сотрудник П.С. Ершов

Истоки ВВззгглляяннуувв  ннаа

ппрроошшллооее,,  ммыы

ууввииддиимм  ппоо--ннооввооммуу

ннаассттоояящщееее,,  ееггоо

ссммыысслл  ии  ееггоо

ззааввттрраашшнниийй  ддеенньь

Хроника

УХТИНСКОМУ ГОСУДАРСТВЕННОМУ 
ТЕХНИЧЕСКОМУ УНИВЕРСИТЕТУ СОРОК!
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Начальник Ухтинского
комбината Е.Я. Юдин

Бывшее здание горно�нефтяного техникума, а
ныне корпус «Д» УГТУ

Для
работы в

УКП были
привлечены по

совместительству:
Распутин А.И. (Ухт�

комбинат), Быстря�
ков В.Д. (УМ3), Бер�

лянд Д.Л., (телецентр),
Вихарев В. (УМ3), Кар�

пович А.Л. (железно�
дорожный техникум),

Павлова О.Л.
(сш№21), Солнцев

О.Г. (УТГУ), Рутковс�
кая (Апраксина)
И.С. (УГНТ), Пал�

кина М.И. (сш
№21). 

Первый
преподава�
тельский состав:
Тахватулин Б.3.,
Иванова А.С., Циви�
лев Р.Л., Яворская
Е.С., Апраксина И.С.,
Дунаевская Р.В., Мах�
но О.Б., Синайский
Ю.Б., 3авьялов Е.Л.,
Быкова Л.Э., Анд�
реев Ф.И., Рома�
нов А.А., Ива�
нов Ю.Л. 

ПП

ВВ

ГГ

ДД

ВВ
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«...Я бы, наверное, никогда не за�
думалась над вопросом "ктo яв�
ляется моим любимым препода�

вателем", если бы ни это задание. По те�
чению нашей жизни вместе с нами плы�
вут разные люди, как рыбы в реке, их ог�
ромное количество, разных видов, а соот�
ветственно и цвета тоже разные � одна
бледно�коричневая, вторая � темно�зеле�
ная, а третья � золотисто�красная. Вот и
люди в нашей жизни от бледно�коричне�
вых до золотисто�красных.
Любить можно всех, а нужно � одного
единственного. Это уважать можно мно�
гих. Уважать родителей  за то, что они да�
ли тебе возможность жить на этом свете,
бабушек и дедушек за то, что научили
жить на этом свете, ну и, конечно же, учи�
телей за то, что научили уважать. Но лю�
бить их всех невозможно, им можно сим�
патизировать.
На протяжении всей жизни у нас есть
кровно�посторонние люди, но душевно�
близкие, которым мы симпатизируем: в
садике � воспиталка, в школе училка, а в
университете клевый препод. Остано�
вимся на последнем. Почему клевый, да
потому что и сам умный, и передает нам,
немного бестолковым, свой разум, пото�
му что пробивается через бетонную сте�
ну, чтобы направить нас на путь истин�
ный, да потому что у него на это все хва�
тает сил,  он не убегает из аудитории в
ярости только потому, что какая�то пига�
лица разговаривает на его паре по теле�
фону, и не приходит в ярость, когда ка�
кой�то пацан слушает Рrodigy вместо его
лекций, а популярно объяснит, для чего
нам, студентам, нужны его лекции.
У каждого из нас есть свой (или их нес�
колько) любимый преподаватель. Я же
уважаю всех. Уважаю труд каждого пре�
подавателя. Понятное дело, что все лек�
ции назубок знать мы не будем, но основ�
ные навыки PR�специалистов в нас вло�
жил каждый преподаватель, и каждый
сделал это по�своему, как смог, а как мы
восприняли � это уже наши проблемы. В
первую очередь, это проблемы на экзаме�
нах, ведь то, что мы будем рассказывать,
они и так прекрасно знают без нас, а во�

вторых, это проблема в жизни.
Ведь без знания психологичес�

ких нюансов индивидуума
мы не сможем распо�

ложить к себе
клиента. В

э т о м

нам на
п р о т я ж е н и и

учебы помогала наша
зав.кафедрой Михитарова

Марина Васильевна. Она не оста�
вила без внимания и политическую дея�

тельность стран. Марина Васильевна
только на вид кажется неприступной
"железной леди", на самом деле каждый
человек по�своему мягок и "пушист",
нужно только повнимательнее  присмот�
реться. У нее наверняка есть семья, дети
и внуки, которых она очень любит и они
любят ее, а если человек кого�то любит,

то он не является равнодушным челове�
ком, поверьте.
Все расхваливают питерских преподава�
телей. Да, я соглашусь, они немного от�
личаются от местных. Но только манерой
проведения лекций, а может быть, еще у
них акцент какой�то проявляется, а боль�
ше ничем.
…Пресса, пресса и еще раз пресса. Она мо�
жет быть развлекательной, рекламного
характера, а может быть и деловой, в ко�

торой может быть рассказано о неф�
ти и газе не только мира, Рос�

сии, но и республики. Об
этой прессе и ее содер�

жимом нам по�
ведал Вито�

вич Бо�
рис Алекса�

ндрович. Могу вам
пpизнаться: у него это не

плохо, даже очень не плохо по�
лучается. И лекции у него записыва�

ются тоже не плохо, т.к. он не читает по
приготовленной заранее бумажке, а рас�
сказывает, приводит примеры из жизнен�
ного опыта, который, поверьте мне, уж
очень большой. Борис Александрович за�
мечательный человек, он научил нас мно�
гому. И, кстати говоря, благодаря ему сей�
час вы услышали это очень маленькое, но
правдивое откровение.
А что касается остальных преподавателей,
так их очень много, обо всех писать и жизни
не хватит. Одно могу сказать, что они все
очень добрые, хорошие, умные, понимающие
и любящие. А все остальное зависит от нас".

Фоминцева Е.В. СО�2�03

"…Витович Борис Александрович �
это Вы, наш преподаватель по "Те�

ории и практике массовой информации".
Честно, ничего плохого сказать не могу.
Только не забуду (забавно было), как на
первом курсе вы принимали у нас зачёт
по "Нефти и газу РК". Все до единого по�
лучили в свои зачёточки заветное слово
"зачёт", но кого�то всё�таки нужно было
немножко помучить, и этим кем�то ока�
залась я. Почувствовала я себя дурочкой,
так как этот предмет мои мозги не усваи�
вали. Но по своей доброте душевной Вы
мне тоже поставили зачёт. Не представ�
ляете, какую я радость тогда испытала.
Если бы я его получила как все, у меня
бы на душе (как у остальных) осталось
сонное равнодушие…
…Спасибо вам, дорогие преподаватели,
за то, что даёте понять, как здорово
учиться в УГТУ и какое это счастье по�
лучать у вас зачёты и сдавать вам экза�
мены. Спасибо вам, что научили нас
простейшим азам РR�деятельности.
Благодаря Красавицкому мы научи�
лись использовать разные жанры, по�
разному преподносить информaцию.
Благодаря Фалину � оформлять неко�
торые документы, писать пресс�релизы
и др. А Шишкин � первый преподава�
тель, который толком объяснил, как пи�
сать курсовую работу. Шемиченко нау�
чила редактировать глупые тексты, ко�
торые даже смешно читать. А Вологин
рассказал, кто такой Ницше, и дал по�
нять, насколько обычные люди глупы
по сравнению с такими философами,
как он…". 

Савицкая А.С. СО�1�03

РУДНЕВА Валентина Ивановна
техник ЛИГ и ТМС

ШМЕЛЕВА Татьяна Николаевна
вед. инженер

ЩЕЛОКОВ Игорь Николаевич
помощник ректора

ЧУПРОВА Татьяна Ивановна
вед. программист

РЕМИЗОВА Наталья Александровна
методист

МОСКАЛЕВА Евгения Михайловна
доцент МОНиГП

СОКОЛОВ Владимир Андреевич
профессор РЭНГМиПГ

ХЕГАЙ Валерий Константинович
зав. кафедрой ТМ

ПАБСТ Александр Крестьянович
доцент ин.яз.

ЕРОХИНА Лариса Алексеевна
доцент ПГС

СОЛОВЕЙ Наталья Сергеевна
ст. преподаватель АИС

Наши юбиляры
в марте

1 �  Ирина Купченко (1948, актриса)
2 � Михаил Горбачев (1931)
3 � Александр Белл (1847, изобретатель телефона)
4 � Антонио Вивальди (1678, скрипач�виртуоз)
6 � Михаил Жванецкий (1934, писатель�сатирик),
Габриэль Гарсиа Маркес (1928, писатель)
7 � Морисэль Равель (1875, композитор)
8 � Андрей Миронов (1941, актер)
9 � Юрий Гагарин (1934, первый космонавт)
10 �  Александр III (1845, император)
11 � Мариус Петипа (1818, балетмейстер)
12 � Василий Баженов(1737, архитектор)
13 �  Сергей Михалков (1913, поэт, журналист)
14 � Альберт Эйнштейн (1879,физик)
15 � Юрий Бондарев (1924, писатель)
16 � Сергей Юрский (1935, актер) 
17 � Михаил Врубель (1856, художник)
19 � Брюс Уиллис (актер)
20 � Святослав Рихтер (1915, пианист)
21 � Александр Вертинский (1889, певец)
22 �Антонис Ван Дайк (1599, живописец)
23 � Дэймон Элборн (Blur) 
24 � Орест Кипренский (1782, художник)
25 � Элтон Джон (1947, певец)
26 � Константин Рудаков (1891, художник�график)
27 � Мстислав Ростропович (1927, виолончелист)
28 � Максим Горький (1868, писатель)
29 � Станислав Говорухин (1936, кинорежиссер) 
30 � Винсент Ван Гог (1853, живописец)
31 � Александр Збруев (1938, актер)

Этот человек так и остался наброском.

Дни рождения
знаменитостей

в марте

Мои преподаватели
е

с
ть

м
не

ни
е � В процессе учебы будущие специалисты по связям с общественностью гото�

вят творческие работы. Как показывает анализ, они отличаются убедитель�
ными аргументами, яркими формулировками, раскрывают способности авто�
ров. Грешно, если эти работы станут лишь достоянием архива!

Борис Александрович ВИТОВИЧ. Доцент

У кого�то почерк раз�
борчивый и явный талант
к эпистолярному жанру, а у
кого�то � напротив! Ну и что?! Это
не мешает нам продолжить рубрику
"Есть мнение"слегка в другом формате: се�
годня мы публикуем зачетные работы тех, кто
призван поддерживать и налаживать "Связи с обще�
ственностью". Очерки посвящены преподавате�
лям кафедры СО. 
Педагоги, не дрожите, но может
быть, что�то станет для вас отк�
ровением!

Портрет доктора Хауштайна. Автор: Шад Кристиан. (Прим. ред.: Может, тень на стене � истинная суть доктора?)
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У некоторых поэтов в голове сено.� Пегасу с ними повезло.

Верлибр Информационный вестник
Студенческой творческой
мастерской

Логический конец
То, что было � то прошло.
Все ветром унесло.
Река бурлит вдали,
Шепчет: "Уходи".

Пора вступать в новую жизнь,
Все начинать с чистого листа,
Срывать с себя тупую слизь.
Лягушачью кожу в огонь � навсегда.

Любуйтесь на меня � царевна.
А раньше было… Да забудь.
Гордо ступаю � Королевна.
Теперь я правлю. Не забудь.

Прядко Татьяна. ФГО

Весенним утром
По свежему насту в хрустящем порыве
Лечу я домой, улыбается солнце.
Как рыжая белка в прыжковом отрыве,
Легко поломаю луж лёдные донца.

Безветренно, нежно морозное утро
Касается кожи моей и ресниц.
О чем�то на ветках чирикают мудро 
Лучами разбуженные стайки птиц.

Посланник весны, озорной теплый ветер,
Ворвался внезапно сквозь сладкую негу.
Взъерошил прическу, проборы разметил,
Помчался к домам разбираться со снегом.

Я вижу, как катятся белые тучи
По глянцевым крышам серых домов.
Снег стар, он безумно устал и измучен
От жара и грязи больших городов.

И вот уже солнце во всю разыгралось,
Красотке весне прогревая дорогу.
Да! Нынче зима от души постаралась,
Машины все лужи объехать не могут.

Но мне все равно, я давно уже дома.
Укрывшись пуховым большим одеялом,
Опять все просплю, я не выспалась снова.
Весна уже здесь � я всю ночь с ней гуляла.

Е. Тракслер. АИС�03
*    *    *

Помножь изгиб бровей на взгляд,
Улыбку раздели на сладость,
Вложи серьёзность в сердца радость,
Одень всё в солнечный наряд.

Запомни радужный ручей,
Представь огни ночных созвездий,
На душу сотни слёз пролей
И мёд для будущих возмездий.

Разбойничьей улыбки блеск
И тех же хитростных миганий
Сложи с свободой диких ланей
И не забудь кометы всплеск.

Для рук найди шальные ласки,
Для счастья � он, для жизни �цель,
Дарящая мужчинам хмель,
Под паранджой сменяя маски.

Всегда непризнанно права
Твоя божественная лира,
Как яркий свет неповторима,
Как белый свет всегда нова.

*  *  *
Сказки белой Весны,
Сказки ветра и грёз...
Нерожденные сны
За игрой невсерьез.

Озарила звезда, 
Промелькнувшая в ночь �
Полюбил программист 
Билла Гейтсову дочь.

Он программы для ней
Словно оды строчил,
Он не ел 8 дней
И дней сорок не пил,

Главный сайт охранял,
Чтоб порадовать  Билла,
Ему, видимо, страстью
Все чипы спалило.

"Пусть зависнет винда
И пусть "мамка" сгорит,
Только мне без тебя
Не RESET, так DELETE".

Он на "мыло" писал
И на чаты ходил,
Монитор поменял,
Что  в объятьях сдавил.

В общем мастером
В плане любви он не был,
Но старался как мог, 
Лишь "момед" подводил.

Положенье такое � 
хорошего мало.

Интересно? 
Давайте дождёмся финала.

(Продолжение, может, следует,
а может, нет)

И.П.

Правила
приглашения 
на танец 
В приглашении на танец
Кавалер с прямой  спиной, 
Собой  гордый, как испанец
И как русский удалой,
Должен, к даме приближаясь,
Галстук нежно затянуть
И, отказа опасаясь,
Грациозно ей кивнуть.
А она, если согласна,
Дать ответ ему должна,
Над эмоциями властна
И, как водится, скромна…
Но не громко и небрежно,
Чтоб услышал целый свет,
А достойно и прилежно,
Нежно: "Да" иль тихо "Нет".
А потом, когда уж пара
В круг вальсировать пойдет,
Молода она иль стара,
Ноги в руки и вперед!
Но партнер, не увлекаясь,
Чтобы платья не поднять
И потом не плакать, каясь,
За всем должен наблюдать.
Женщина во время танца 
Ничего в руках не держит:
Ни авоськи и ни ранца, 
Только взор мужчины нежит.
Звук оркестра затихает,
Барышню под локоть взяв,
Сударь к месту провожает,
Телефона не узнав.  

Иван Пластинин. ИСТ�00

*    *    *
Ты � моросящий дождь, ручей,
Огонь, ты � счастье жизни этой,
Ты � солнце миру, свет очей
И мать�земля, улыбка лета.

Да здравствует твой взгляд�стрела,
Дающий жизнь стихам поэта.
Ты красота � тебе хвала.
Ты дерзкий ум � люблю за это.

Люблю за то, что даришь взгляд
И звезды держишь на ладошке.
Они всю ночь тобой горят,
Теплом, как свет в твоем окошке.

Ты � все, что есть, что будет, было.
На пьедестал возведена � 
Рабыня и царица мира
Сегодня, а потом � всегда!     

8 марта
На часах Восьмое марта,
Праздник женщин, не мужчин.
Я не чувствую азарта
И футбол переключил.

Ладно, пусть она посмотрит
Свой любимый сериал.
Я не буду праздник портить,
Что я в спорте не видал?

Я пойду полы помою,
На двоих сварю обед.
Эта каторга восьмое
Жаль не раз в пятнадцать лет.

Побегу куплю что надо,
А что надо? Не вопрос:
Много, много шоколада
И букет волшебных роз.

После ужина посуды 
Снова грязная гора.
Я тарелки мыть не буду,
Пусть потерпят до утра.

А с утра � вот это дело,
Никаких тебе забот.
Всё. Восьмое пролетело,
Мужикам халявы год.

Владимир Чеблуков. АИС�00.

*   *   *
Ты играешь в свою любовь,
Издеваешься, треплешь нервы.
Говорят, что все бабы � стервы,
Убеждаюсь я в этом вновь.

Надоела игра в понты,
Я уйду от тебя налево.
Ты считаешь, что вы � не стервы,
Ты считаешь, что мы � скоты.

Я твердил: "Ты � мои мечты."
Ты сказала, что я � твой первый.
Неужели все бабы � стервы?!...
Неужели все мы � скоты?!…

В.Ч.

Лирическая
гостиная

Преддверие весны от Дня святого Валентина до 8�го Марта наполнено высокими чувствами и яркими эмоциями � все это витает в воздухе, умах и сердцах.
Предоставляем нашим читателям возможность не только проникнуться нежными добрыми чувствами, но и  улыбнуться в рубрике иронической поэзии...

АИС�2�03. Сапфо.

Знакомство
Простите за     

откровенность � 
Я не из вашего мира.
Иные уходят

в вечность.
А я и не приходила.
Простите, 

что я не такая.
Со мной не дружат   

дельфины,
А пчелы  мне дали жало.

Вы смотрите осторожно,
Как будто меня изучая.
Да, я тоже покрыта кожей,

Но под кожей � совсем другая.
Вам не понятен мой взгляд.
И вы не поймете его.

А все мне вслед говорят:
"Она не от мира сего".

Все у виска крутят пальцем,
Все сплетничают обо мне.

А я горжусь своим счастьем.
Как славно, что я � "не все".
Простите, что я не такая,
Что чуждо мне сожаленье.
Для целого мира чужая �

Так зачем я прошу прощенья!?...

Война за любовь
Я так долго тебя добивалась,
С безразличием бой вела,
С нелюбовью твоею сражалась, 
Крепкою, как скала.

Я пыталась быть лучшей самой.
Я пыталась быть самой нежной.
Утончённой, воспитанной дамой;
Глуповатой, слегка небрежной.

Я умела быть хищной львицей
И котёнком: смешной и невинной.
Когда надо, быть хлёсткой вицей,
Когда надо, пуховой периной.

Я измором взяла твою крепость,
Довела до изнеможенья.
Но случилась смешная нелепость � 
Ты погиб во время сраженья.

Любовь Горелова.СО�03

Программисты шутят...

Спор
Никогда не уставала.
В ожидании жила.
Я ждала и остывала.
Вспыхивала и ждала.
На дверях своих писала:
"Жду удачу. Не входите!"
По кусочкам разбросала
Все надежды, повелитель!
Вы, конечно, всё поймёте.
Отругать меня хотите...
Ну а сами�то живёте
Как хотите, мой хранитель.
С Вами нам пора расстаться.
Не к добру ведёт нас случай.
Я устала разбираться.
Каждый пусть своё получит.

Елена Рочева. АИС�03
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Овен
Для Вас этот месяц окажется хлопотным, сует�
ным. В начале марта Вы будете открывать для се�
бя новые стороны уже известных событий, дел,
людей. К концу месяца Вы рискуете "измотать�

ся". На работе интриги. Придется действовать их же "мето�
дами". Зато на личном фронте все просто изумительно. 

Телец
Это время исполнения желаний! В этом месяце

не мешало бы повысить свой профессиональный
уровень, научиться чему�то новому. Финансовых
проблем не ожидается, как раз наоборот. Что ка�

сается личной жизни, � не стоит пока принимать судьбонос�
ных решений. Пусть все идет, как идет! В творчестве Вы уве�
рены в себе, но Вам не хватает теплоты, "души". 
Близнецы

Март начнется бурно, потребует огромного напря�
жения и самоотдачи. Не следует начинать новые
дела, � лучше "подтяните хвосты"! В середине ме�

сяца Вам грозят неприятности в личной жизни. Но можно
"удариться" в работу. В финансовой сфере Вы, как на вулка�
не, � неизвестно, в какой момент "рванет", и в какую сторону.

Рак
Напряженный месяц во всех отношениях. При�
дется закатать рукава и пахать, пахать… В профес�
сиональной сфере руководствуйтесь целесообраз�
ностью, не перерабатывайте, но и не упускайте

удобных случаев. В финансовой сфере нужно "отмерить" не
семь, а семьдесят семь раз! Постарайтесь избежать растрат и
потерь. В семье все зависит от Вас. Все же придется пойти на
какие�то уступки, "жертвы". Но самый верный способ � це�
ликом отдаться чувствам! В творчестве все складывается
очень даже не плохо. 

Лев
Начало месяца готовит для Вас серьезные испы�
тания. Сохраняйте достоинство, самообладание в
любых ситуациях. В середине месяца Вы уже бу�
дете на коне! Можно начать что�то новое. Возь�

митесь за реконструкцию своей жизни! К концу месяца  в
бизнесе Вы сможете добиться оглушительных результатов,
если будете руководствоваться высокими целями и идеала�
ми. В финансовой сфере откроются новые горизонты.  

Дева
Начало и конец месяца не больно�то Вас пораду�
ют. В профессиональной деятельности обнару�
жатся препятствия, проблемы. В личной жизни у
Вас все замечательно: понимание, доверие, неж�

ные отношения. В творчестве Ваши возможности
беспредельны. Ловите вдохновение и создавайте шедевры,
пока хватает сил! Когда еще появится такая возможность?!

Весы
Вполне приличное начало месяца. Но ближе к се�
редине Вас начнут одолевать мелкие неприятнос�
ти, посетит беспокойство, раздражительность.

Несмотря на Ваше настроение, обстоятельства будут скла�
дываться таким образом, что придется действовать, прини�
мать важные решения. Придется показать, на что Вы способ�
ны.  В личной жизни ожидается обновление. Новые чувства,
новые отношения, новые знакомые, � если захотите. 

Скорпион
Замечательное, светлое начало месяца. Для Вас
это время исполнения желаний. Успейте взять от
жизни как можно больше! В середине марта Вам
грозят какие�то неприятности, связанные с кем�

то из близких. Постарайтесь довести до конца то, что уже на�
чато. Финал месяца обещает быть вполне благополучным.

Стрелец
Середина месяца предназначена для того, чтобы
разобраться в чувствах, освободиться от ненуж�
ных связей, успокоиться.  Денежных поступлений

не предвидится. Придется экономить. На личном фронте Вы
рискуете утонуть в чувствах и страстях. 

Козерог
В профессиональной сфере для Вас приготовлены
тяжелые испытания. Ведите себя благородно. Фи�
нансовых проблем быть не должно. Напротив,
март благоприятен для материальных дел. В семье

очень напряженная обстановка, ссоры, лицемерие. Не ищи�
те крайних, � такая "погода в доме"! К творческим победам
Вы сейчас совершенно не готовы. 

Водолей
Две трети марта Вам придется не сладко. Все же
постарайтесь прожить это время с пользой для
себя. В личной жизни тоже не все в порядке: оби�

ды, претензии, склоки. Самочувствие неважное. Зато это
подходящий момент для лечения, оздоровления… В марте
для Вас "одна радость в жизни" � творчество. 

Рыбы
Уже в середине марта у Вас появится деловая хват�
ка, прилив энергии, почти неограниченные воз�
можности. Поспешите использовать такое удачное
стечение обстоятельств. Хватайтесь за дело, пока

не поздно! В личной жизни новые веяния. Ваше счастье за�
висит от Ваших желаний. 

Имя
Астапов Семен,
Семыч
Глаза
Стандартного
зеленого цвета
Личные обсто�
ятельства
Все время в
поиске, иногда
н а х о д и ш ь ,
иногда теря�
ешь.

Чем знаменит
Попытками на сцене выглядеть как пот�
рясающий певец. Может, и не получается,
как потрясающий, но я над этим работаю.
Где тебя можно увидеть?
На любимой кафедре "РЭНГМ" � утром
В любимом ресторане "Кристал" � вече�
ром
Какие вещи составляют основу гардеро�
ба?
Джинсы. Для меня самое главное, чтобы
одежда гармонично сочеталась с внеш�
ностью в целом
Творчество каких авторов не оставляет
тебя равнодушным?
Прошлой зимой долго и упорно сдавал
любимый предмет "Скважинная добыча
нефти". Очень увлекся! А вообще, люби�
мый писатель детства � Жюль Верн.
Самая дорогая покупка
Она еще впереди. Я бы купил санаторий
"Крохаль" и приглашал бы туда отдыхать
друзей
Есть ли вещь, с которой трудно расстать�
ся?

Все то старое, доброе, приносящее
пользу и радость. Например, мой
диван.
Существует ли образ, который по�
мог определиться в стиле?
Совсем банально отвечу � нет.
Три твоих главных козыря
Трудолюбие, обаяние, вера в лучшее
Женщины, которые нравятся
Индивидуальность � вот что притягивает.
А привлекает � жизнерадостность, неор�
динарность. Яркий тому пример � Олеся
Туркулец.
Подаешь ли ты на улице?
Да. Есть люди, которым просто необходи�
мо подать, потому что они в этом очень и
очень нуждаются. 
На что бы потратил случайно свалившу�
юся на тебя сумму денег?
Сделал бы все необходимое, чтобы стать
проректором по внеучебной работе! Мы
бы с ректором реализовали множество
интересных идей! А еще стал бы владель�
цем газеты "Альма�матер". Вы не против?
Что после смерти?
Я думаю, что там все очень здорово:
жизнь продолжается � не нужно платить
ни за квартиру, ни вставать с утра порань�
ше…
Как бы называлась книга о твоей жизни?
О! если бы обо мне вышла книга, это зна�
чит, что я стал выдающимся человеком и
поэтому все равно, как она называлась бы.
Важно другое! Главное, чтобы она мгно�
венно разошлась большим тиражом!
Что бы ты крикнул, если бы знал, что те�
бя никто не слышит?
Эй! Меня кто�нибудь слышит?!

Когда
ты в последний раз плакал?
Мужчины не плачут.
Любимое блюдо?
Все что с любовью делает бабушка: борщ,
вареники, жареная курица.
Напиши первое, что пришло тебе в
голову
Миру � мир!  

Бывает, лавры пускают корни в голову.

ББББЛИН... ой, БЛИЦ!

на март

Враг сновидений
Забавное приспособление придумал 25�летний Гори Нандой,
сотрудник медиалаборатории Массачусетского института.
Он создал будильник, который не даст вам поспать лишний
часок�другой даже после нажатия кнопки выключения.

После того как вы злобно треснули по нему кулаком, чтобы он за�
молк, поспать вам все равно не удастся � через десять минут будиль�
ник вновь издаст душераздирающий звук, но на этот раз из другого
конца комнаты. Дело в том, что коварный механизм представляет со�
бой меховой валик с колесами по бокам, на которых он и убегает от
спящего хозяина. Сам изобретатель говорит, что придумал вещицу
для себя, но она оказалась крайне востребованной и появится на рын�
ке уже через год. 

Гуманный
будильник
Австрийская компания
aXbo начала принимать
предварительные зака�
зы на свой инновацион�
ный будильник (Sleep
Phase Alarm Clock), ко�
торый контролирует сон
владельца и поднимает
его с постели в наибо�
лее подходящий мо�
мент. 

Будильник aXbo, разрабатав авшийся с 1997 года Борисом Эй�
сом, представляет собой удобный браслет из махровой ткани
(один будильник "поддерживает" до двух человек, поэтому в
комплекте aXbo два браслета).
Сенсор в "напульснике" контролирует движения тела владельца,
соответствующие различным фазам сна, и без проводов передаёт
данные будильнику, который, благодаря особым алгоритмам, вы�
бирает наиболее легкую фазу для пробуждения. 
Таким образом, aXbo подаст "сигнал тревоги" в пределах 30�ми�
нутного интервала до назначенного для подъема с кровати време�
ни. 
Дисплей будильника автоматически выключается, но его можно
активировать нажатием мягкой кнопки на браслете, чтобы взгля�
нуть на часы среди ночи. 

В УГТУ есть студенты, кото�рых знают все или почти все.А вот про их частную жизньмы знаем совсем немного.Так пусть же все тайное ско�рее станет явным! Поехали… 

D
o

lc
e

 v
ita

По материалам сети Интернет

Редакторская 

Сделал бы все необходимое, чтобы
стать проректором по внеучебной ра�
боте!

Семен Астапоов

В мыслях разброд и шатание, а
всему виной Зимние Олим�
пийские игры, прошедшие
праздники и весна, весна, вес�
на… Но попробую сосредото�
читься и "выдать на�гора".  
Конец февраля и начало марта
утопают в любви и внимании.
Приятно окунуться в счастли�
вые глаза, почувствовать их
тепло, заботу, увидеть восторг
и растаять в их бездонном ому�
те. Если  у вас все именно так,
то это просто отлично! Вы лю�
бите, любимы и счастливы. А
если нет и вы не получили ва�

лентинку,  подарок, букетик цветов в праздники, � не рас�
страивайтесь. Мне кажется, надо просто кое�что знать про
мужчин и женщин, и тогда многое встанет на свои места.
Я думаю, что мужчины и женщины по�разному, например,
относятся к знакам внимания со стороны противополож�
ного пола, и отсюда все противоречия. Женщины обожа�
ют, когда их любит как можно большее количество людей.
Мужчины в тотальной любви, как правило, не нуждаются
и поэтому не стараются удержать возле себя как можно
больше влюбленных глаз. Хотя они охотно приударяют за
каждой более или менее подходящей особой, реализуя
инстинкт самца и любопытство ученого�исследователя: а
вдруг произойдет что�то необыкновенное, чудо? И точно с
таким же рвением надеются на него, видя следующее "оча�
ровательное создание" и следующее, и следующее... Муж�
чинам нужна свобода, чтобы удовлетворять инстинкты и
любопытство.  А женщины устроены по�другому. Физи�
ческая сторона любви стоит после эмоций, потому им по�
давай воздыхание и обожание. Мужчины нормальны, в
том смысле, что любят, когда их любят, но в меру. А жен�
щины испытывают потребность купаться в лучах любви!
И если солнышка нет, то они могут погибнуть, как первые
весенние цветы в морозный день. 
Поэтому, милые женщины, поздравляя вас с Восьмым
марта, желаю как можно чаще слышать в свой адрес слова
любви и ловить на себе восхищенные взгляды дорогого
вам человека и поклонников! 

Светлана ЯНДЫЛЕТОВА
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Героев прошлого номера не
угадал никто! 

Сверху вниз: Дэвид Гилмор,
Константин  Станиславский,

Петр Мамонов.
Мы ждем ваших звонков!

7�44�51 
Отгадавшего ждет приз �

шоколадка!!!

ллииццоо

Нобелевский лауреат.
Автор всемирно
известной «Лолиты».

Самый знаменитый и чи�
таемый в мире японский
писатель. В 1970 году
возглавил монархичес�
кий переворот. Потерпев
поражение, он совершил
харакири.

Наш современник. Ра�
ботал на НТВ в команде
с Шендеровичем  в ка�
честве «поэта�правдо�
руба».
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Температура в Москве сегодня составит ми�
нус 14 градусов тепла...

Слова "кредит" и "декрет" очень похожи. К
тому же, в обоих случаях все начинается с
удовольствия, а кончается проблемами.

Однажды Валерия Ильинична Новодворс�
кая загремела в КПЗ. Через какое�то время
охранник выпустил ее во внутренний двор и
приказал его подмести. Метлу, дурак, дал.
Она села и улетела. 

"Замолаживает, однако!" � сказал ямщик и
указал кнутом на хмурое небо. 
Поручик Владимир Иванович Даль сильнее
закутался в тулуп, достал записную книжку
и записал в нее: "Замолаживает � быстро хо�
лодает". 
Так родился первый толковый словарь рус�
ского языка. 
� Замолаживает, � повторил ямщик и доба�
вил, � надо бы потолопиться, балин. Холошо
бы до вечела доблаться. Но�о�о!

Футбол на Руси изобрели в 13 веке. Трени�
ровали древнерусские футбольные команды
старцы. Поэтому игроки по полю не бегали, а
ходили с чувством собственного достоин�
ства и с мудрым выражением лица. Эта тра�
диция сохранилась в нашем футболе и по сей
день. 

Молодой человек говорит своей маме: 
� Мама, сегодня ко мне в гости придут три
девушки, и на одной из них я собираюсь же�
ниться. А ты постарайся угадать, на какой
именно. 
После того как девушки ушли, он спрашива�
ет у мамы: 
� Ну и как ты думаешь, на ком? 

� Ясное дело � на той, что сидела в середине. 
� Вот это да! И как же ты догадалась? 
� Да так, интуиция: она уже сейчас меня
раздражает.

Колобок сделал себе харакири, после чего
его стали называть гамбургером.

Они жили счастливо и долго... Сначала 1 ме�
сяц счастливо, потом 50 лет долго.

� Когда я  из дома уезжала, мне мой муж ска�
зал: "Будешь изменять � убью!"
� И что?
� Приеду домой � умру.

Чем птица говорун отличается от политика?
Птица говорун отличается умом и сообрази�
тельностью!

� Девушка, хотите со мной отдохнуть? Схо�
дим в боулинг, сделаем барбекю, посидим в
джакузи?!
� Хочу!
� А как вас зовут?
� Клава!
� Кхм... Значит, так, Клава, программа нес�
колько меняется: лапта, пирожки с ливером,
душ!

Документом, удостоверяющим личность
гражданина Российской Федерации, являет�
ся банкнота в 500 рублей, вложенная в лю�
бой другой документ, не   являющийся доку�
ментом, удостоверяющим личность гражда�
нина Российской Федерации.

� Девушка, о чём Вы мечтаете в жизни?
� Я мечтаю... Я мечтаю встречаться с по�
пулярным российским певцом!
� Да, девушка, не женское это дело �
встречаться с популярным российским
певцом!

Легче отыскать иголку в стоге сена, чем
вибрирующий мобильник в дамской сумоч�
ке.

Студенты Италии изучают историю
мафии…
Новая дисциплина � история мафии � включена в учебный план
юридического факультета Римского университета "Рома Тре". Ис�
торию мафии будут изучать 500 студентов. Курс рассчитан на 20
лекций  и два семинара, и по его завершении студентам предстоит
сдать экзамен. Вводную лекцию об "эволюции" криминальных кла�
нов уже прочитал советник правительства по вопросам противодей�
ствия мафии Энцо Чиконте. Подобная дисциплна вводится в вузах
страны впервые. Необходимость изучения "спрута", запустившего
щупальца в политические, экономические и правоохранительные
сферы, вызвана растущим уровнем коррупции в стране. В различ�
ных районах Италии исторически действуют свои мафиозные орга�
низации: "Коза ностра" � на Сицилии, "Каморра" � в Неаполе, "Ано�
нима сарда" � на Сардинии и т.д. Помимо ученых, с лекциями перед
студентами выступят профессиональные оперативники, а также ге�
неральный прокурор по делам мафии, глава государственной ко�
миссии "Антимафия". 

…а студенты Испании � историю кор�
риды
В одном из университетов Испании создана кафедра корриды. Цель
проекта � дать студентам широкий взгляд на мир этой многовековой
традиции. Преподавать на кафедре будут историки, философы, ве�
теринарные врачи, бизнесмены и юристы. Предусмотрены лекции
специалистов по разведению и содержанию быков, импресарио и
матадоров. Финансирование эпатажного проекта, рассчитанного
пока на четыре года, осуществляется пока городом Кордоба, адми�
нистрацией провинции, университетом, а также устроителями

местной корриды. На каждый год они выделяют по 42 тысячи евро. Од�
нако защитники животных протестуют против проекта.

По материалам российской прессы
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Наши Маски�шоу
Конкурс!

1 2 3 4 5 6 7 8 9

Победительница конкурса «Наши Маски�шоу» � 

Наталья Шарыпова (БТП�2�03)

1 � А.М. Чупраков,
председатель профкома
2 � Н.Д. Цхадая, 
ректор УГТУ

3 � Г.Е. Белогорский,  
проректор по СВ и МД
2 � Е.А. Оськина, начальник отдела
управления делами

5 � О.С. Кочетков, 
зав. кафедрой МиГГГ

6 � А.Н. Смирнов,
проректор по
учебной и
воспитательной
работе

7 � В.С. Хаин, профессор 
8 � Н. Г. Качалова, декан ФДП

9 � В.И. Солдатенков,
декан ЛТФ

Фотографии Вадима Шабунина
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Фоторепортаж Ирины Сизоненко 

День святого Валентина � он же День
влюбленных, День сердечек � органич�

но вписался в череду российских
праздников и уже встал в один ряд с 23
февраля и 8 Марта. Особенно радост�
но 14 февраля приняли представители
молодого поколения. Студенты обще�

житий № 4 и 6 устроили свою програм�
му, посвященную этому торжеству, в

с/к "Буревестник" с веселыми старта�
ми и лирическими песнями.

В конкурсах ребята показали, что обладают
не только неуемной энергией, недюжинный
силой и выносливостью, но и юмором, ярким
воображением и оригинальностью (парикма�
херский конкурс). Участвовали две команды

� в синих и красных майках. Общежитие № 5
в знак протеста отказалось принимать учас�
тие в торжестве по той причине, что днем
раньше у них поменялся комендант. Проком�
ментировал ситуацию студент Леонид Овеч�
кин, капитан команды общежития № 5: «Мы
готовились к этому мероприятию, но за день
до него получили «удар ниже пояса», узнали
о смене коменданта. Общежитию № 5 гораз�
до сложнее, чем остальным. Потому как по�
добный инцидент происходит у нас уже не
впервые». 
Многие старты в День влюбленных были
«построены» на тесном общении "мальчиков
с девочками". Самым забавным и динамич�
ным из них был конкурс � прыжки в мешках,
где "сладкие парочки" в обнимку прыгают в

одном мешке определенное расстояние, по�
том, путаясь и падая, выбираются из него
всеми возможными способами, чтобы бежать
дальше.  Были эстафеты "Туннель" и "Тара�
канчик" и даже игра с советским названием
"Пионербол".  В "хозяйственном" конкурсе
студенты общежитий показали, на что они
способны в быту: чистили картошку, зашива�
ли, забивали и даже выпиливали. В то же
время за ширмочкой другие пары давали во�
лю творческому полету фантазии � делали
своим подругам по стартам шикарные при�
чески. Затем стилисты и их "жертвы" демон�
стрировали залу и жюри свои произведения
искусства. В перерывах между эстафетами
веселого старта студентов с Днем "сладкой
парочки" поздравила Олеся Туркулец,

исполнив песню из репертуара Юлии Сави�
чевой. Гость праздника Сергей Шеркунов
"объяснился в любви" собравшейся публике
одним из давно известных способов � песней
под гитару. Исполнил патриотическую "Эх,
Русь � Россия!" и лирическую � "Милая моя,
солнышко лесное". Танцевальный коллектив
"Нежность" подарил всем вальс. В спортив�
ных эстафетах победило общежитие № 6, а
по всем остальным конкурсам � «четверка».
Все команды и гости, получив по празднич�
ному торту в форме сердечка, отправились
"продолжать банкет" в домашних условиях.

Яна МАЦКИВ

Администрация и педагогический коллектив
МОУ "Школа�интернат №5" поздравляют
ректора УГТУ, профессора Николая Денисо�
вича Цхадая, проректоров Аркадия Эмексу�
зяна, Григория Белогорского, Ярослава Цу�
невского, Артема Куделина, деканов НГПФ,
ФГО, АСФ, ГРФ, ЛТФ, а также председате�
ля студенческого профкома Виктора Тельно�
ва и заместителя декана по воспитательной
работе ГРФ Владислава Кулешова с Днем за�
щитника Отечества. 

Сердечно благодарим за понимание наших
проблем и материальное подкрепление идеи
сотрудничества, умение организовать целе�
направленную работу, самоотверженность и,
главное, за любовь, неравнодушие и участие
в судьбе воспитанников школы.
Желаем и впредь укреплять авторитет и
престиж своего вуза, вносить достойный
вклад в реализацию научно�технического и
экономического потенциала города, респуб�
лики, страны. Творческих вам успехов, дело�

вых контактов с зарубежны�
ми университетами, уч�
реждениями науки, про�
мышленными предприя�
тиями.
Все те же теплые слова
признательности хочется
сказать в адрес главного
бухгалтера университета
Ирины Поповой, деканов
Нелли Качаловой, Татьяны
Крестовских, Ирины Волко�
вой, Елены Шомысовой, соци�
ального педагога Ирины Литви�
новой, директора библио�

теки Галины Зелепукиной а также за�
мам деканов по воспитательной

работе А.Болкиной, Т.Толстико�
вой, А.Москалевой, Н.Высоц�

кой, Е.Жилиной, Т.Шемиченко,
К.Колесниковой и пожелать ми�
лым дамам в праздничный день

8 Марта весеннего настроения,
любви и счастья.

Директор    В.Н.Кротов,
социальный педагог   

Н.Н. Хващевская   

ММыы  жжееллааеемм  ссччаассттььяя  вваамм

Двое из мешка...

«Я для батюшки царя наткала бы полотна...» Фирменный начес. Зверев отдыхает!

Олеся Туркулец, как
всегда, в отличной
форме

Дом построить? Да раз
плюнуть!!!
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